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Visitó los estudios de La Ribera 
TV el cura párroco Carlos Jun-
cos con quien realizamos un 

análisis de la situación social y eco-
nómica que atraviesan los vecinos de 
diferentes barrios de la ciudad. En ese 
sentido destacó: “Todo el mundo pue-
de percibir que la crisis económica es 
insoslayable, que mucha gente que está 
formalizada en cuanto a su actividad 
económica, aún teniendo herramientas 
propias, se hace muy difícil proveer a 
las necesidades”, expresó Juncos. 

En este análisis cabe resaltar que
según datos del INDEC a finales de 
2022 el índice de desocupación en la 
Provincia de Córdoba era de 6,3%. En 
Córdoba, a finales del segundo se-
mestre del 2022 la pobreza alcan-

zaba a 161.438 hogares y 627.257 
personas, mientras que 109.616 
personas erán indigentes. Com-
parando el mismo período con 
el semestre del 2021, el INDEC 
arrojó los siguientes datos: en el 
2º semestre del 2021 el 29% de los 
hogares en Córdoba eran pobres, 
el mismo semestre pero en 2022 
esa cifra bajó al 28,2%.

En Río Cuarto, en el 1° semes-
tre del 2022 el 24,8% de los ho-
gares eran pobres, en el segundo 
semestre del 2022 esa cifra escaló 
a 27,1%. A finales de dicho año la 
tasa de empleo en la ciudad ron-
daba el 46,3%. En ese sentido, el 
informe del Centro Regional Coordi-
nador de Estadística del Consejo Eco-

nómico y Social de Río Cuarto, titulado 
“Mundo del Trabajo, presente y 
futuro” , detalló que el 43,4% de los 
trabajadores riocuartenses informales 
son independientes y  el 28,5% son de-
pendientes.

Además, el 41,4% de los traba-
jadores riocuartenses no tiene 
seguridad social, es decir que en la 
actualidad no puede acceder a la salud 
y, en el futuro, no tendrá jubilación. 
Analizando estos indicadores, Juncos 
resaltó que “la crisis económica ha 
derivado en una crisis cultural, en una 
crisis de relaciones. La violencia que 
hay en las relaciones se puede apre-
ciar en las redes, en la calle, en cómo 
las personas se tratan cuando las co-
sas no salen como uno las espera”.

RÍO CUARTO

Carlos Juncos: “La distribución de 
la riqueza no es equitativa”
Así lo expresó el padre Carlos Juncos quien realizó un análisis de la situación social y económica que atraviesan los vecinos de 
diferentes barrios de Río Cuarto. Además, dialogamos sobre la Asociación Civil “No Estarán Solos”, que recibió la aprobación por parte
de la Junta de Categorización de Discapacidad de Córdoba, al proyecto para la construcción del hogar para personas en situación de 
discapacidad.

La Ribera
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“En los barrios más pobres, 
en las periferias más antiguas 
de la ciudad, uno ve siempre es-
peranza. La gente con poquito se 
ilusiona, hay mucha tracción en 
la búsqueda de respuestas, hay 
una creatividad muy grande a la 
hora de encontrarle la vuelta a 
la hora de traer el pan a la mesa. 
Eso es emocionante porque no 
hay resignación en estos extrac-
tos sociales”, remarcó Juncos. 

Al consultarle sobre cuál es el 
rol de los actores sociales con res-
pecto a la búsqueda de mayor igualdad 
de derechos, Juncos resaltó que “es
cierto que los indicadores del empleo 
dicen que la desocupación es menor a 
dos dígitos, sin embargo la distribu-
ción de la riqueza no es equitativa. No 
es la gente que siempre ha sido pobre, 
hay gente de clase media, clase media 
con recursos y herramientas que hoy 
está pasando un momento muy difícil. 
Hay una cuestión de distribución de la 
riqueza que es desafiante. Hay que te-
nerlo claro a eso y trabajarlo”.

“Hay mucha gente haciendo 
muchas cosas, pero hay que ar-
ticular más. El individualismo 
es un sistema que te empuja a 
hacer lo que vos puedas, te va en-
cerrando y limitando, haciendo 
que muchos esfuerzos se pierdan. 
Hay mucha gente dedicada a lo 
mismo que podrían unir saberes 
y experiencias”. puntualizó. 

Asociación “No Estarán Solos”

La Asociación Civil “No Estarán 
Solos” de Río Cuarto es una organiza-

ción sin fines de lucro que tiene como 
objetivo brindar protección integral a 
personas en situación de discapacidad 
que no tengan familiares que respon-
dan por sus derechos o que por alguna 
circunstancia no puedan hacerse cargo 
de sus necesidades.

“Muchas de esas personas que en 
el año 1992 empezaron a reunirse con 
esa preocupación y buscando respues-
tas a la problemática. Muchas de ellas 
erán personas muy religiosas enton-
ces encontraron una frase de Jesús en 
el Evangelio de Juan para darle título 
a eso que era un grupo de gente. “No 
Estarán Solos” expresa la confianza 
puesta en dios”, expresó Juncos.

Cinco años después de su con-
formación, se formalizó la Asociación 
Civil inscribiéndose en la inspección 
de personas jurídicas. 5 años más tar-
de, en el 2002, presentaron el primer 
proyecto para llevar adelante un hogar 
donde estas personas en situación de 
discapacidad puedan desarrollar su 
vida de forma plena. En ese momento, 
pudieron construir una casa donde rea-
lizan actividades diurnas, talleres, pero 
no cumple con la reglamentación para 
ser un hogar. 

Con el paso del tiempo tuvie-
ron que reconfigurar el proyecto 
inicial y tras largas gestiones, en 
febrero del 2023 recibieron la 
aprobación de la Junta de Catego-
rización de Discapacidad de Cór-
doba para comenzar con la cons-
trucción del Hogar. “Para nosotros 
es un milagro después de una lucha de 
mucho tiempo que ha tenido marchas 
y contramarchas porque es el tercer 
proyecto que presentamos. El primer 

proyecto tiene más de 20 años, la re-
glamentación ha ido cambiando a lo 
largo de los años por eso fuimos rear-
mando ese proyecto y este último tuvi-
mos que prácticamente recomenzar de 
cero y fue transitando por aprobacio-
nes y autorizaciones”, expresó Carlos 
Juncos.

El proyecto se ejecutará en el te-
rreno que posee la asociación ubicado 
en el Barrio Quintas del Sur, entre Bio4 
y el autódromo. El inicio de la cons-
trucción lo realizaron con los fondos 
que recaudaron a partir de la colabo-
ración de socios, donantes y oferentes 
durante estos últimos tres años. A eso 
se suma el monto del Presupuesto Par-
ticipativo, del cual la asociación salió 
ganadora con dicho proyecto. 

Paralelamente a la construcción 
del hogar, la asociación está traba-
jando en una casa de convivencia 
ya que hay muchas personas en 
situación de discapacidad que 
no tienen necesidad de un hogar. 
“Hemos pensado en una casa convi-
viente donde los que estén allí tengan 
un alto grado de autonomía, pero con 
un monitoreo constante de la asocia-
ción”, expresó Juncos. 

Con respecto a las necesidades 
que les plantean a la asociación, Jun-
cos destacó que “la discapacidad está 
asociada a muchas cosas no solo con 
la atención, también con la pobreza, 
con la ausencia de familia, entonces 
lo que se nos pide es la contención que 
nosotros interpretamos que el Hogar 
es una respuesta, pero que reclaman 
muchas otras respuestas a las cuales 
nosotros, hoy por hoy no tenemos en 
nuestro horizonte cercano”.



El candidato a gobernador de Ha-
cemos Unidos por Córdoba pre-
sentó el proyecto que formará 

parte de su plan de obra para la provin-
cia. Dijo que se trata de “una idea de los 
vecinos de Río Cuarto que vamos a ha-
cer realidad, será una obra histórica”.

El candidato a gobernador de 
Hacemos Unidos por Córdoba Martín 
Llaryora visitó Río Cuarto y mantuvo 
reuniones de trabajo con distintas ins-
tituciones de la ciudad. En el Centro 
Empresario, Comercial, Industrial y de 
Servicios de Río Cuarto, Martín Llaryo-
ra, acompañado por el intendente local 
y primer candidato a legislador, Juan 
Manuel Llamosas, y el presidente de la 
institución, Atilio Lunardi, anunció la 
construcción de la circunvalación 
que llevará progreso a la ciudad y 
a la región.

“La circunvalación de Río Cuar-
to será una obra histórica, una obra 
generacional que transformará a la 
ciudad y favorecerá el desarrollo de 
nuevos sectores”, auguró Martín Llar-
yora y comparó sus beneficios con los 
que trajo aparejados la autovía de la 
Ruta 36.

La primera etapa de la circunva-
lación vinculará Avenida Unión de los 
Argentinos con la Ruta Nacional 8, tra-
mo al que calificó como el “más com-
plicado del sector”. Hoy la circulación 
entre la Ruta 36 hasta la Ruta 8 demo-
ra unos 30 o 35 minutos, y ese trayecto 
tiene el paso de más de 12.500 autos 
por hora y unos 3 mil camiones. Para 
tener una dimensión, ese es práctica-
mente el tránsito de la Ruta 9 Norte”, 
ejemplificó.

Llaryora explicó que si bien parti-
ciparon sus equipos técnicos en el di-
seño del proyecto, “esta es una idea 
de los vecinos de Río Cuarto que 
vamos a hacer realidad”, cerró el 
candidato a gobernador.

En esta primera etapa los tra-
bajos se extenderán a lo largo de 
1.2 kilómetros, entre los que se 
incluyen un distribuidor y cuatro 
puentes, que demandarán una in-
versión de 2 mil millones de pe-

sos y un plazo de ejecución de 12 
meses.

Por su parte, Juan Manuel Llamo-
sas expresó que “ese modelo de la 
circunvalación implica desarro-
llo que llegará para Río Cuarto”
y agregó que el proyecto es a largo pla-
zo y buscará unir la Ruta 158 con 

la Ruta 8. “Imagínense si todo esto 
hemos hecho por Río Cuarto, cuánto 
más vamos a hacer con Martín Llar-
yora cuando sea gobernador. Vamos a 
seguir acompañando a Río Cuarto y al 
sur provincial”, finalizó.

Por su parte, Juan Manuel Llamo-
sas expresó que “ese modelo de la 
circunvalación implica desarro-
llo que llegará para Río Cuarto”
y agregó que el proyecto es a largo pla-
zo y buscará unir la Ruta 158 con 
la Ruta 8. “Imagínense si todo esto 
hemos hecho por Río Cuarto, cuánto 
más vamos a hacer con Martín Llar-
yora cuando sea gobernador. Vamos a 
seguir acompañando a Río Cuarto y al 
sur provincial”, finalizó.

Encuentro con distintos sectores

En el marco de su visita a la capital 
alterna, el candidato a gobernador 
se reunió también con represen-
tantes de diferentes institucio-
nes de la región, para escuchar 
sus inquietudes y compartir los 
lineamientos de su propuesta de 

gobierno.
Del encuentro participaron inten-

dentes y jefes comunales de la región, 
en funciones y electos; autoridades 
del Centro Empresario, Comercial, In-
dustrial y de Servicios; de la Sociedad 
Rural local; de distintas cámaras em-
presarias; comerciantes; mutuales y 
cooperativas; universidades públicas y 
privadas, y miembros de la CGT, entre 
otros.

“Queremos una provincia que 
continúe transitando por los caminos 
del progreso, de más producción y más 
trabajo. Una Córdoba que siga para 
adelante, trabajando junto al campo, 
la industria, el comercio y cada sector, 
tirando siempre para el mismo lado: 
el de los cordobeses”, les dijo Llaryora 
a los presentes.

OBRAS

Martín Llaryora anunció la construcción 
de la circunvalación de Río Cuarto

En esta primera etapa los trabajos se extenderán a lo largo de 1.2 kilómetros, entre los que se incluyen un distribuidor y cuatro 
puentes, que demandarán una inversión de 2 mil millones de pesos y un plazo de ejecución de 12 meses.
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Por GUSTAVO ROMAN - Director Propietario

Cordobeses, llegó el momento de elegir, de emitir el sufragio, de determinar con una decisión intrans-
ferible el futuro individual y colectivo. La oferta es variada, variopinta, diversa y muy específica. 

No sirven las excusas, ni las actitudes dubitativas. En cada lugar de este hermoso territorio pro-
vincial, cada habitante de las 427 localidades que la componen, tiene en sus manos una herramienta 

esencial: la decisión de empoderar a quien nos represente en el próximo gobierno.
En una cantidad importante de municipios y comunas, ya se eligieron autoridades en comicios mayorita-

riamente limpios y transparentes. Son escasos los lugares donde se intentó burlar la decisión de los habitan-
tes, agrandando los padrones con falsos habitantes de un lugar, que no habitan un territorio y que solo figuran 
en los padrones para obtener beneficios económicos y de servicios. Corruptos los funcionarios, pero también 
corruptos esos falsos electores. La justicia dictaminará sobre estos episodios irregulares.

Pero como sostenemos en el primer párrafo, la oferta electoral para la provincia es generosa, amplia, cu-
bre todo el abanico ideológico y político. Los dirigentes ofrecen propuestas de gobierno, abundan en proyectos 
e ideas colectivas, que sintetizan miradas e intereses sectoriales, sociales y económicos.

Está claro que los ciudadanos tienen mucha oferta electoral, y seguramente encontrarán en diferentes 
espacios la posibilidad de elegir a quienes mejor los represente. No hay excusas en este tiempo, como para 
argumentar conceptos simplistas y evasivos. Hay propuestas y quienes las impulsan, y son tan diversas como 
opciones electorales existen.

Los ciudadanos a 40 años de la llegada de la democracia, pueden y deben ejercer su derecho. Todos los 
segmentos y estamentos que componen a nuestra sociedad, tienen las herramientas para comprometerse con 
la democracia. En todos los ámbitos de la ciudadanía, en cada lugar del territorio, la política les ofrece una 
opción.

Es evidente que nuestra sociedad no muestra interés en analizar a la política como prioridad. Es una 
realidad incontrastable, y sobre todo en aquellos sectores donde la crisis azota y castiga con dureza. Es verdad 
que es más sencillo analizar opciones al calor de un ambiente cómodo que al calor de una estufa a kerosene. 

Es más simple tener una mirada analítica cuando uno ingiere 4 comidas diarias que cuando no su-
cede. Y mucho más aún cuando uno inicia cada jornada con un trabajo determinado, que cuando la incerti-
dumbre del día a día lo envuelve. Es evidente que las realidades sociales, laborales, económicas, sanitarias y 
educativas nos ponen en condiciones muy distintas. 

Esta deuda del sistema, las asimetrías en este sentido calan hondo en las realidades de cada sector que 
compone el tejido social de nuestra comunidad. Por eso, también comprendemos que cuando la dirigencia 
política se despega de los intereses de su comunidad, a la que debe representar, la respuesta que obtiene es la 
del desprestigio y el rechazo.

Por eso instamos a todos, a que se contemple con responsabilidad esta oportunidad transfor-
madora que se avecina en un puñado de jornadas. Que la dirigencia comprenda que los proyectos per-
sonalistas son un cáncer para las sociedades. Que quienes tienen responsabilidades institucionales no deben 
delirar con ambiciones que sólo responden a intereses individuales mezquinos e imprudentes.

Convocamos a que los dirigentes políticos recuperen el sentido común, priorizando las respuestas que la 
ciudadanía les reclama con urgencia y extrema necesidad. Salud, educación, seguridad, problemáticas socia-
les. Y le planteamos a la comunidad a que comprenda que está en su poder cambiar a aquellos dirigentes que 
no los escuchan, nos los representan y tampoco los defienden.

El poder de ellos siempre tiene fecha de vencimiento. El poder de los ciudadanos es eterno, sobe-
rano e independiente. No permitan a los cordobeses que les cambien la realidad con relatos perversos. Invito 
a todos a reflexionar, a pensar la decisión y a hacer uso de ese poder indelegable que es el voto.

Actúen en defensa propia, de sus padres y de sus hijos. De su futuro. Elijan con reflexión y co-
raje, apostando al futuro y nunca resignando esa herramienta. Votemos con convicción. Y disfrutemos de la 
posibilidad de elegir. 

La hora de la verdad
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El Intendente Juan Manuel Lla-
mosas anunció el nuevo Loteo 
Gobernador General Bustos, me-

diante el cual se ponen a disposición 
100 nuevos terrenos ubicados en el sur 
de la ciudad.

“Estamos muy contentos de poner 
a disposición de los vecinos y vecinas 
100 nuevos lotes en el sur de la ciudad. 
Es una decisión que asumimos como 
gestión, igual que hicimos cuando pu-
simos en marcha los 171 lotes del Loteo 
Colombres, los cuales están en pleno 
desarrollo de infraestructura”, expre-
só.

Asimismo, el Intendente indicó 
que esto se suma a las más de 500  
viviendas que se construyeron y 
entregaron desde el municipio 
durante los últimos años.

“Se trata de oportunidades a pre-
cios menores que el valor del mercado, 
y con la posibilidad de financiación 
en cuotas, lo cual claramente deno-
tan esta visión de seguir avanzando y 
brindando respuestas a la necesidad 
de nuestros vecinos y vecinas, avan-

zando en la posibilidad del acceso al 
terreno propio”, agregó Llamosas.

Por su parte, el Secretario de 
Obras Públicas Martín Cantoro
informó que de los 100 lotes, cuarenta 
ya cuentan con una platea ejecutada. 
“En cuanto al valor de los mismos hay 
dos opciones, justamente por la dife-
rencia entre aquellos que cuentan con 
una platea y los que no”, dijo el fun-
cionario.

En ese sentido, el valor mayor as-
cenderá a cuatro millones y medio de 
pesos (con plateas), en tanto que para 
el resto de los lotes el precio será de 
cuatro millones. “A partir de ahí, la 
forma de pago en todos los casos con-
templa la posibilidad de hacer un en-
trega inicial del cincuenta por ciento 
y luego optar por una financiación en 
12, 24 y 36 cuotas con un mecanismo 
de actualización previsto por la nor-
mativa. Para el caso del pago contado 
se prevé aplicar un descuento del diez 
por ciento del valor fijado en la orde-
nanza”, precisó Cantoro.

Se inauguró la urbanización 
del barrio Ranqueles

El gobernador Juan Schiaretti 
dejó habilitada la nueva urbanización 
del barrio Ranqueles, en la ciudad de 
Río Cuarto, una obra que beneficia a 
150 familias y que significó una inver-
sión de 452.043.529 pesos.

El proyecto de provisión de in-
fraestructura se encuentra finalizado y 
contempló la intervención de 7,5 hec-
táreas. Para la realización de la obra, la 
Provincia financió el 70% de la inver-
sión y el Municipio el 30% restante.

El sector presentaba problemas 
de inundaciones por las crecidas del 
río Cuarto; falta de saneamiento con 
riesgo ambiental; fallas en la poten-
cia eléctrica y carencia de iluminación 
pública; así como ausencia de veredas 
y de conexiones de agua domiciliaria, 
entre otros.

La intervención pública supuso un 
cambio sustancial en el barrio ya que 
se intervino en la red vial y peatonal; 
se construyeron desagües pluviales; se 

OBRAS

100 nuevos lotes para la clase media: 
Llamosas lanzó el Loteo Gral. Bustos
“Se trata de oportunidades a precios menores que el valor del mercado, y con la posibilidad de financiación en cuotas”, indicó el inten-
dente.
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instalaron caños cloacales y de electri-
cidad; se iluminó la zona y se instaló 
equipamiento urbano y arbolado. Para 
evitar las inundaciones provenientes 
del río, se construyó también un gran 
muro de contención y desagües de ca-
lles.

“Hoy se le hace muy difícil 
a las barriadas populares y hu-
mildes afrontar con sus propios 
recursos este tipo de urbaniza-
ciones”, apuntó el gobernador,, “por 
eso, quienes tenemos como obje-
tivo la dignidad de todas las fami-
lias cordobeses cuando nos toca 
administrar, siempre tomamos la 
decisión de dar una mano solida-
ria a aquellos que la precisan”.

Por su parte, la ministra de 
Hábitat y de Economía Familiar, 
Laura Jure, dijo: “Cuando vinimos 
a plantear que queríamos trabajar en 
el barrio, queríamos transformarlo 
garantizando el acceso a los servicios 
públicos, mejorando las condiciones 
de salud y promoviendo la integración 
vecinal. Eso es lo que hicimos aquí”.

A su turno, el intendente Juan 
Manuel Llamosas señaló que “cuan-
do vemos la transformación, cuando 
vemos que el progreso y el desarrollo 
llega, nos llena de satisfacción. Cada 
obra significa mejorar la vida de los 
vecinos. Y todo es posible cuando hay 

trabajo articulado con el Gobierno 
provincial, y logramos transformar la 
realidad de los barrios”.

La barriada Ranqueles se en-
cuentra ubicada al noroeste de la 
ciudad de Río Cuarto y tiene una 
superficie de 7,57 hectáreas. El 
polígono de intervención limita 
al norte con barrio San Martín, 
al sur con la costanera y al oeste 
con barrio Banda Norte.

Centro de Salud

El Intendente Juan Manuel Lla-
mosas dejó habilitada la Quinta Etapa 
de la transformación iniciada en la pri-
mera gestión en el edificio del Centro 
de Salud Municipal de calle Cabrera.

Se trata de trabajos que apuntan a 
renacionalizar, modernizar y adecuar 
todas las instalaciones a las normas 
vigentes establecidas por el Ministerio 
de Salud de la Provincia de Córdoba, 
con el fin de elevar la calidad de todo 
lo que se refiere a la atención primaria 
gratuita de la salud pública de nuestra 
ciudad.

En esta oportunidad, se habilitó 
la intervención de 415 m2, refunciona-
lizando, sustituyendo y ordenando las 
instalaciones y equipamientos, los que 
fueron llevados a nuevo.

Se invirtieron más de 400 mi-

llones de pesos para trabajar sobre la 
Farmacia Municipal, con todas sus de-
pendencias, el Área de Trabajo Social, 
Auditoría Médica, el Archivo General 
del Centro de Salud y se conformó un 
nuevo núcleo sanitario de uso público 
adaptado a personas con discapacidad.

Durante el acto, el Intendente Lla-
mosas dijo que es un momento histó-
rico para la ciudad y para la salud pú-
blica y agradeció el trabajo en conjunto 
con la Provincia, los funcionarios del 
Gabinete municipal y los trabajadores 
y trabajadoras del Centro de Salud.

“Quienes vengan a atenderse a 
este Centro de Salud tienen que estar 
tranquilos porque es uno de los más 
importantes del interior de Córdoba y 
no tiene nada que envidiarle a ningún 
centro privado. Quiero felicitar al per-
sonal por eso y también aprovechar 
para agradecerles al Gobierno provin-
cial y a los referentes de la salud priva-
da por lo hecho durante la pandemia, 
ya que trabajamos codo a codo y sali-
mos adelante”, aseguró el jefe comunal.

Por último, el intendente recordó 
que cuando asumió su primera gestión 
en el año 2016, el Centro de Salud es-
taba completamente abandonado y 
remarcó que la intervención total del 
edificio alcanza al 80%.
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El intendente Martín Gill enca-
bezó el acto de apertura de pro-
puestas para la ejecución de la 

obra que refuncionalizará los cuatro 
bulevares centrales de la ciudad. Cin-
co empresas se presentaron con sus 
propuestas económicas y técnicas, que 
serán analizadas en detalle para definir 
cuál será la adjudicataria.

Previo a las formalidades del pro-
ceso licitatorio, el mandatario local 
hizo hincapié en el aporte que signifi-
ca en infraestructura para la ciudad: 
“Es un proyecto de gran magni-
tud que permitirá la conexión 
del centro con los barrios, como 
también el acceso a los principa-
les puntos de atracción y rutas 
nacionales”, dijo Gill. 

Con la presencia de representan-
tes de las cinco empresas que partici-
paron de la convocatoria, se procedió 
a la revisión de la documentación re-
querida. Así, se abrieron las carpetas 
presentadas por la constructora Pablo 
Federico e Hijos SA; Benito Roggio e 

Hijos SA; la Unidad Temporal de Em-
presas (UTE) constituida por Estruc-
turas SACIYF y Marinelli SA; la firma 
A.Pe. SA, y Arrow SRL.

De esta manera, en los próximos 
días la comisión evaluadora analizará 
las diferentes propuestas para definir 
cuál será la firma adjudicataria del me-
gaproyecto.

La licitación pública en cuestión 
está coordinada a través del Instituto 
Municipal de Inversión (IMI), y será 
financiada por la Corporación Andina 
de Fomento (CAF), en convenio con el 
Ministerio de Obras Públicas de la Na-
ción.

El proyecto, con un presu-
puesto oficial que supera los 
1.322 millones de pesos, contem-
pla una de las mayores obras de 
la ciudad, que tiene por objetivo 
la refuncionalización y puesta 
en valor de los cuatros bulevares 
centrales; es decir: Italia-Cárca-
no, Sarmiento, España-Alvear, y 
Vélez Sarsfield, los cuales serán 

dotados de un trazado urbano de 
mayor accesibilidad y calidad.

En cuanto a los aspectos más sig-
nificativos del proyecto, se trabajará 
en la colocación de luminarias hasta 
alcanzar la distribución de 700 módu-
los de tecnología led, nuevas rotondas 
en la intersección de bulevar Alvear 
y Sarmiento y en el cruce de bulevar 
Italia y Vélez Sarsfield. Además, se 
construirán 6.400 metros lineales de 
bicisendas y caminería que conectarán 
los cuatro bulevares, pasos peatonales 
en los canteros centrales mediante la 
construcción de veredas de hormigón 
para el cruce de una calzada a la otra, 
y se trabajará en la reparación de ve-
redas.

En el mismo orden se crearán 
nuevas áreas verdes, 380 rampas de 
acceso universal y se colocará solado 
táctil para una mayor accesibilidad. 
Habrá nueve postas de salud y plan-
tación de nuevas especies arbóreas 
junto a 17.000 arbustos de riego auto-
matizado.

VILLA MARIA

Cinco empresas se presentaron para 
ejecutar la obra que cambiará los bulevares
El proyecto, con un presupuesto oficial que supera los 1.322 millones de pesos, contempla una de las mayores obras de la ciudad, que 
tiene por objetivo la refuncionalización y puesta en valor de los cuatros bulevares centrales
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Del acto de apertura de sobres 
participaron el presidente del IMI, 
Héctor Muñoz, y su vicepresidente, 
Danilo Baiocchi. Además, estuvieron 
presentes los secretarios de Ambiente, 
Obras y Servicios Públicos, Omar Re-
gueira; de Educación, Cultura y Pro-
moción de la Ciencia, Rafael Sachetto; 
de Inclusión Social y Territorio, Celeste 
Curetti; y de Planeamiento, Relaciones 
Institucionales y Vínculos Comunita-
rios, Otto Wester. Así también fueron 
partícipes, la vicerrectora de la UNVM, 
Elizabeth Theiler; la auditora adjunta, 
Eugenia Gancedo, y el presidente del 
Tribunal de Cuentas, Mauro Beltrami.

Seguridad Ciudadana

El intendente Martín Gill recibió 
al ministro de Gobierno y Seguridad de 
la Provincia, Julián López, para oficiar 
la entrega de 15 nuevas unidades móvi-
les destinadas a Seguridad Ciudadana 
de doce localidades del departamento 
General San Martín. En un acto que 
tuvo lugar en el Centro Cultural Comu-
nitario Leonardo Favio, se entregaron 
los vehículos cero kilómetros que se 
sumarán a las fuerzas de la ciudad y de 
las restantes localidades con el objetivo 
de reforzar los esquemas, operativos y 
recursos existentes.

Al tomar la palabra, López des-
tacó: “Es una gran alegría estar hoy 
presentes en Villa María para hacer 
entrega de nuevas unidades que per-
mitirán a más de una decena de muni-
cipios fortalecer y profundizar su tra-
bajo diario en materia de seguridad”.
A su turno, el jefe comunal expresó:
“Estamos muy contentos por dar con-
tinuidad en la ciudad y la región al 
Plan Integral de Seguridad Ciudadana 
y Prevención del Delito impulsado por 

el Gobierno de la Provincia, mediante 
el cual hoy hemos recibido tres unida-
des que se radicarán en Villa María, 
junto a doce más que conformarán el 
patrullaje de municipios vecinos”.

“Con esta política que alcanza 
a toda Córdoba, vemos reforzada 
la labor diaria de nuestros agen-
tes para hacer frente a los hechos 
de inseguridad, problemática que 
debemos abordar conjuntamente 
con organización comunitaria, 
educación, obras de infraestruc-
tura pública y acompañamiento 
de cada nivel del Estado”, ponde-
ró.

También, el intendente de Villa 
Nueva, Natalio Graglia, extendió 
su agradecimiento por los móviles que 
de ahora en más formarán parte de la 
flota de la ciudad vecina y resaltó que 
se trata de “una fuerte apuesta que 

permitirá a los municipios cumplir 
con los objetivos pautados en un plan 
conjunto y articulado con las fuerzas 
de seguridad”.

En detalle, las unidades que se 
incorporaron al Departamento corres-
ponden a Renaults Sanderos y Peu-
geots 208, equipados con barral lumí-
nico led, luces frontales destellantes, 
reflector de mano y vidrios antivandá-
licos, destinados a la realización de ta-
reas de prevención comunitaria en un 
trabajo coordinado a través de la Secre-
taría de Gobierno, Seguridad Ciudada-
na y Asuntos Legales.

Tras la entrega de móviles, López 
y Gill visitaron el Centro de Monito-
reo, desde donde se realiza la observa-
ción constante de las cámaras ubicadas 
en puntos estratégicos de la ciudad, y a 
las que se sumarán, tal como refirió el 
jefe comunal, 62 nuevas.
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En función de este reconocimien-
to, la presidenta de la coopera-
dora, Silvia Colombatti, destacó 

que el mandatario no solo acompañó a 
la cooperadora en cada accionar si no 
también siempre estuvo en todos los 
ámbitos de la salud.

Por su parte, Morra contó que 
desde pequeño tiene la imagen de sus 
padres trabajando en distintas coope-
radoras, “que fue el mejor de todos los 
ejemplos”. Mencionó que entendió la 
verdadera lógica de funcionamiento 
del hospital, cuando les tocó trabajar 
durante la pandemia de coronavirus y 
que “hoy no tiene más que muestras 
de agradecimiento a todos quienes in-
tegran la gestión y a todo el equipo de 
salud.”

Cabe remarcar que ese traba-
jo fue posible a través del aporte 
que realizó la cooperadora jun-
to al municipio para equipar al 
hospital y así brindar la atención 
necesaria a cada uno de los dehe-
cinos.

Por último, Morra destacó que 
todo lo mencionado sobre su accionar 
como intendente se lo lleva en su co-
razón, “no hay forma de ser intenden-
te de General Deheza, con el volumen 
que tiene la ciudad y con la importan-
cia que tiene si no es con mucha gente 
comprometida, y creo que General De-
heza es un gran equipo y yo sólo fui un 
eslabón más de esa historia, pero ten-
go la suerte que fui muy feliz, ahora es 
tiempo de disfrutar junto a mi familia, 
pero seguiré acompañando desde mi 
lugar”, indicó.

Los fondos recaudados en esta 
nueva edición de la fiesta serán desti-
nados para la obra del vacunatorio, la 

casa de residentes médicos y el Hogar 
de Adultos Mayores.

Más equipamiento

El intendente Franco Morra junto 
a la directora del Hospital municipal 
Dra. Natalia Herrera Piozzi, realiza-
ron la presentación de los siguientes 
equipos adquiridos: un Digitalizador 
de imágenes de Rayos X, y un monitor 
fetal.

La directora del hospital, Dra Na-
talia Herrera Piozzi, señaló que am-
bos aparatos suman recursos, agilidad 
y seguridad de los pacientes. Indicó 
además que “sumar equipamientos les 
permite como profesionales de salud, 
poder trabajar mejor y con mayor 
tranquilidad”.

En cuanto al digitalizador de Ra-
yos X, permite la eliminación de resi-
duos peligrosos que se usaban para 
revelar cada placa y el monitor fetal, 
complementa a la ecografía cuando el 
embarazo está avanzado, “para poder 
conocer la vitalidad del niño que viene 
en camino”.

Por su parte el intendente Fran-
co Morra, indicó que la adquisición 
del aparato de Rayos X, fue a través de 
una importante donación por parte de 
la cooperadora, “y su digitalización se 
dejó para una segunda instancia dada 
cuenta el elevado costo que ascendía a 
más de 4 millones de pesos”. Y agregó 
que: “no queríamos con la directora, 
finalizar esta gestión sin adquirir este 
digitalizador que hoy presentamos”.

Por último, explicó que estos dos 
equipamientos fueron anunciados en 
su discurso en el día de apertura de 
sesiones ordinarias 2023, por lo que 

posteriormente se presentó una orde-
nanza para poder realizar la compra 
por licitación” que fue aprobada por 
unanimidad por los ediles, “lo que de-
muestra la preocupación de todos los 
funcionarios por hacer crecer nuestro 
sistema de salud y por fortalecer cada 
día más el hospital de la comunidad”.

Viviendas Semilla

Se realizó el Sorteo de las Vi-
viendas Semilla con lotes para 
familias con CUD (Certificado 
Único de Discapacidad) y 16 Vi-
viendas “Semilla” para propieta-
rios de un loteo en Ribetto II de 
la Etapa I.

La Escribana Mariel Beretta, la 
Secretaría de Desarrollo Social y Salud, 
Fabiana Rivera e Integrantes del 
Área, llevaron adelante el sorteo, con la 
presencia de los posibles beneficiarios. 
El paso siguiente es la realización del 
Acta, para una posterior publicación de 
listas.

Rivera indicó que “Se trata de un 
grupo de 16 viviendas que correspon-
den al barrio ribetto, y las 8 restantes 
que tenían la particularidad de que 
debían contar con certificado único de 
discapacidad. Ahora ya no hablamos 
de postulantes, mencionamos benefi-
ciarios”

“La próxima etapa consiste en el 
inicio de la construcción de las vivien-
das con terrenos adjudicados en la 
etapa 1 para el barrio ribetto, en tanto 
que para las 8 restantes  se va a ceder 
el terreno en los próximos días” , fina-
lizó la Secretaria de desarrollo social y 
salud.

GENERAL DEHEZA

Franco Morra fue 
homenajeado por 
su trabajo en salud 
pública
Se realizó la tradicional Cena Show del Hospital “Dr. Rinaldo Maino”, 
organizada por la Cooperadora de dicho Hospital, oportunidad en la que 
el intendente Franco Morra fue homenajeado por su acompañamiento, 
durante sus dos gestiones de gobierno, en el cuidado de la salud de la 
comunidad en general.
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La localidad de Sampacho se sumó 
a la Red Asistencial de las Adic-
ciones de Córdoba (RAAC). En el 

acto de inauguración del nuevo dispo-
sitivo estuvo presente el secretario de 
Prevención y Asistencia de las Adiccio-
nes, Darío Gigena Parker, junto al in-
tendente Franco Suárez, la legisladora 
Milena Rosso, y autoridades municipa-
les.

En este marco, Gigena Parker se-
ñaló: “Estamos muy contentos de in-
augurar otro centro en el interior pro-
vincial y valoramos el reconocimiento 
y la decisión política de las y los inten-
dentes que ponen sus equipos a dispo-
sición para que esta red se amplíe”.

En tanto, Suárez expresó su agra-
decimiento con el Gobierno provincial 
y destacó la importancia de un espacio 
de estas características en la zona, para 
ayudar en la prevención del consumo 
en jóvenes y adultos.

Luego se realizó una reunión con 
referentes de la comunidad, institucio-
nes locales, vecinos y vecinas, donde 
manifestaron sus inquietudes y dialo-
garon acerca de fortalecer 

Más vida digna 

En la misma jornada se realizó la 
entrega de créditos Más Vida Digna
y Banco de la Gente para la refacción 
de soluciones habitacionales por un 
lado, y el fortalecimiento de emprendi-
mientos de los vecinos y vecinas, por el 
otro. La entrega se realizó en un acto 
que se llevó adelante en el playón del 
polideportivo de calle Italia.

El intendente Franco Suarez
junto a la Legisladora Milena Ros-
so hicieron entrega de 14 créditos por 
$96 mil pesos del programa Más Vida 
Digna y cuatro por $50 mil pesos del 
Banco de la gente. 

Entrega de maquinarias y aportes
En el marco de las acciones terri-

toriales que lleva adelante la cartera 
agropecuaria, el ministro de Agricultu-
ra y Ganadería, Sergio Busso, entregó 
maquinaria y aportes para los produc-

tores de la zona de Sampacho con el 
objetivo de mejorar la infraestructura 
rural.

Puntualmente, otorgó un 
tractor, una motoniveladora y un 
acoplado tanque cisterna al Con-
sorcio de Conservación de Suelo 
Jagüeles; herramientas que se-
rán utilizadas para tareas de pre-
servación de los caminos.

 Avanzan las obras en barrio 
Pueblo Nuevo

La Municipalidad de Sampacho 
continúa una importante obra en la lo-
calidad. El cordón cuneta en el barrio 
es una demanda histórica del sector 
para agilizar la circulación vehicular y 
garantizar un mejor mantenimiento, 
conexión y accesibilidad.

Hace algunos meses se estuvo tra-
bajando en tareas de iluminación, re-
novando las luminarias con tecnología 
LED. Luego de la obra de cordón cune-
ta, se espera avanzar con asfalto y ser-

vicios para mejorar la calidad de vida 
de las y los vecinos.

“Una obra de estas características 
contribuye a mantener la infraestruc-
tura vial. Al desarrollarse sobre una 
de las arterias principales del barrio, 
la Calle Antártida Argentina, la obra 
ayuda a mantener la estabilidad y 
durabilidad de uno de los accesos a la 
zona”, aseguraron desde el municipio. 

El planeamiento de esta obra co-
menzó con la gestión anterior y se ha-
bía convertido en una deuda pendiente 
con el Barrio. Por ello, los trabajos que 
comenzaron la semana pasada traje-
ron gran tranquilidad a los vecinos, 
quienes podrán transitar de una ma-
nera más cómoda y segura. La segun-
da parte de la obra ya se está desarro-
llado sobre la calle Uruguay. «Es algo 
que nos satisface, responder con obras 
todo el apoyo que la gente nos viene 
brindando», puntualizó el Intendente, 
Franco Suárez.

SAMPACHO

Se realizó la apertura de la Red Asistencial 
de Adicciones de Córdoba - RAAC
La localidad se sumó a la Red Asistencial de Adicciones de Córdoba RAAC. La sede funcionará en las oficinas del Playón Multideportivo, 
un lugar clave para el abordaje en esta temática. El acto fue encabezado por el secretario Darío Gigena Parker y el intendente local Franco 
Suárez.
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VILLA NUEVA

El Secretario de Comercio de la 
Provincia, Juan Pablo Ingle-
se, hizo entrega de un aporte de 

$10 millones de pesos al Centro Co-
mercial Industrial Py S Villa Nueva, en 
el marco del programa de Centros 
Comerciales a Cielo Abierto.

Este aporte se suma a los $5 millo-
nes de pesos otorgados anteriormen-
te y al aporte que tiene que realizar la 
Municipalidad de Villa Nueva, tras la 
firma del Convenio suscripto meses 
atrás entre el ministro de Industria, 
Comercio y Minería, Eduardo Ac-
castello, y el intendente de Villa 
Nueva, Natalio Graglia.

Estuvieron también presentes, el 
intendente de Villa Nueva, Natalio 
Graglia; y el subsecretario de Rela-
ciones Institucionales y Políticas Socia-
les, Franco Graglia, el presidente de 
la Federación Comercial de Córdoba, 
Ezequiel Cerezo; la presidenta del 
Centro Comercial, Industrial PyS Villa 
Nueva, Marcela Soliani; y la Síndica 
de la Agencia Córdoba Turismo, Veró-
nica Navarro Alegre.

Sobre el Programa

El Programa Centros Comerciales 
a Cielo Abierto tiene como finalidad la 
refuncionalización y la reforma urba-
nística en un sector comercial de Villa 
Nueva que contempla obras para me-
jorar la experiencia de consumo y for-
talecer los recursos humanos y los nue-
vos emprendimientos.

Juan Pablo Inglese destacó la im-
portancia de este Programa que “veni-
mos llevando adelante en más de 15 
localidades de la Provincia, permite 
avanzar en las reformas necesarias de 
infraestructura y capacitación para el 
sector, a fin de potenciar el consumo y 
el turismo de consumo que se traduzca 
en mayor actividad económica, poten-
ciando la actividad, garantizando una 
mejor experiencia para los consumi-
dores y la creación de más empleo”.

Viviendas

El municipio realizó el sorteo de 
las 46 viviendas pertenecientes al Pro-
grama Nacional Reconstruir, ubica-

das en el barrio El Vallecito. Más de 
tres mil personas estuvieron presentes 
en el Parque Irigoyen.

El pasado sábado se realizó el sor-
teo de 46 viviendas del barrio “El Va-
llecito” con más de tres mil personas 
presentes en el Parque Yrigoyen. Se 
trata de la segunda entrega del plan ha-
bitacional de un total de 66 unidades. 
Las primeras 20 fueron entregadas 
durante el 2022. Las mismas son parte 
del Plan Reconstruir, dependiente del 
Ministerio de Desarrollo Territorial y 
Hábitat de la Nación.

El evento contó con la participa-
ción de funcionarios municipales. Por 
su parte, el Intendente Natalio Gra-
glia expresó: “Todos hemos visto el 
proceso de cambio que ha tenido Villa 
Nueva en estos años, pero nada de esto 
ha sido hecho con una varita mágica, 
sino con el trabajo y la gestión perma-
nente”, dijo y valoró las políticas de vi-
vienda provinciales y nacionales.

Y remarcó: “Estamos entre las 
mejores veinte ciudades de la provin-
cia y eso muestra el desarrollo que 
ha tenido en estos años y también el 

La Provincia entregó $ 10 millones 
para obras en el Centro Comercial
Fue en el marco del Programa que lleva adelante la Secretaría de Comercio del Ministerio de Industria Comercio y Minería. En una inicia-
tiva conjunta entre la Provincia, el Municipio, el Centro Comercial de la localidad y FEDECOM. El objetivo es potenciar al sector comercial 
de la localidad, para su desarrollo y la generación de empleo.
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acompañamiento de parte de la gen-
te. No la hemos pasado bien con este 
plan. Estuvimos mucho tiempo con las 
obras paradas, pero hemos demostra-
do que cada peso que recibimos lo he-
mos destinado a poder tener estas vi-
viendas para todos los villanovenses”.

Las viviendas cuentan con dos 
dormitorios, cocina-comedor y baño: 
forman parte del Programa Nacional 
Reconstruir, son de cincuenta y cinco 
metros cuadrados y, además, cuentan 
con servicios de energía eléctrica, agua 
y la conexión a la red de cloacas.

Schiaretti inauguró un 
polideportivo 

El nuevo espacio deportivo y 
recreativo se encuentra en barrio 
Costa de Oro, y representó una in-
versión de 70 millones de pesos. 
Además, rcordó que la Provincia 
está ejecutando un proyecto vial 
integral para mejorar la circula-
ción vehicular y el transporte de 
la producción en la zona de Villa 
Nueva y Villa María.

El gobernador de Córdoba, Juan 
Schiaretti, habilitó en Villa Nueva un 
nuevo polideportivo social en barrio 
Costa de Oro. El espacio de encuentro 
deportivo se construyó en tierras que 
pertenecen a la Municipalidad local.

En la oportunidad, Schiaretti ex-
presó: “Es una enorme alegría que 
podamos trabajar juntos y vayamos 
concretando estas obras, porque los 
polideportivos sociales son un lugar de 
encuentro de vecinos y de la familia; 
un lugar donde nuestros niños y jóve-
nes pueden practicar deporte, activi-
dades culturales y artísticas, y tomar 
cursos; donde los alejamos del peligro 
de la droga y del alcohol”.

La obra se enmarca en los 
más de 100 polideportivos socia-
les que está construyendo el Go-

bierno de Córdoba en distintos 
sectores de la geografía provin-
cial y que cumple con la ley 10.738 
del programa de Urbanización y 
Regularización Dominial de Ba-
rrios Populares.

La inversión en el nuevo polide-
portivo alcanza los 70 millones de pe-
sos y la empresa que ganó la licitación 
para su construcción fue Imbal.

A su turno, Graglia le agradeció 
al gobernador por haber “transforma-
do la realidad de Villa Nueva en mu-
chísimos aspectos”, y agregó: “Es el 
gobernador que más transformación 
le trajo a la ciudad; han sido cambios 
extraordinarios”. Respecto del poli-
deportivo, afirmó: “Es lo más lindo 
que tenemos hoy en materia de-
portiva en la ciudad”.

Proyecto vial integral

Para Villa María y Villa Nueva, la 
Provincia desarrolla un proyecto vial 
integral que contempla la rehabilita-
ción del desvío del tránsito pesado en 
las rutas provinciales 2 y 4, desde la 
localidad de Sanabria hasta la intersec-
ción con la ruta 2. De allí, hasta el cruce 

con la ruta nacional 9, en una longitud 
de 16 kilómetros.

En la actualidad, las tareas pre-
sentan un avance del 65 por ciento y 
se prevé su terminación para octubre 
próximo. Este corredor es de gran im-
portancia por el volumen de tránsito 
pesado que circula en la región, pro-
ducto de la actividad agrícola e indus-
trial del aglomerado. En la intersección 
de las rutas 2 y 4 pasan 800 vehículos 
pesados por día.

Viviendas Semilla

Por otra parte, el mandatario pro-
vincial comentó que junto a la Munici-
palidad de Villa Nueva se están ejecu-
tando 20 viviendas Semilla. “Trabajar 
en equipo es lo que permite desarrollar 
los programas más rápido y concretar 
las obras también más rápido”, señaló 
Schiaretti en este sentido.

Finalmente, manifestó: “El cam-
bio es transformarle la vida a cada fa-
milia todos los días un poquito y eso es 
lo que humildemente hacemos desde el 
Gobierno provincial junto a los inten-
dentes”.
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La gestión que encabeza la inten-
denta Antonela Lamberti anun-
ció el comienzo de la obra de re-

modelación del edificio municipal. Las 
tareas comenzaron en la fachada del 
establecimiento la cual será totalmente 
modernizada y, además, se construirán 
nuevos espacios. 

El proyecto de remodelación será 
ejecutado con fondos municipales pro-
pios. Meses atrás ya se realizó una am-
pliación en dicho espacio, para que los 
órganos de gobierno funcionen todos 
en el mismo lugar, tanto el ejecutivo 
como el Tribunal de Cuentas y el Con-
cejo Deliberante.

“Esta obra significa mucho 
más que un simple lugar de tra-
bajo, con lo que eso significa, tie-
ne otro significado y es el respeto 
hacia las instituciones que for-
man parte de la municipalidad, 
desde el inicio de gestión nos 
parecía conveniente que el Tri-
bunal de Cuentas tenga un lugar 
propio de trabajo, por la labor 

que hacen, la comodidad que me-
recen”, indicó Lamberti. 

Y agregó que “una administra-
ción transparente es necesaria, y se la 
debemos a nuestros ciudadanos, pero 
una administración eficiente hace que 
podamos progresar con recursos pro-
pios; creo que destinar los recursos y 
los aportes de los vecinos en obras tan 
importantes como estas, es sin dudas 
gratificante para el vecino”.

Entrega de escrituras

En materia de viviendas, Lamberti 
hizo entrega de 13 escrituras de vi-
viendas ubicadas en los Barrios “28 
Viviendas” y “14 Viviendas”. 

De esta manera las familias se con-
vierten en propietarias de la vivienda 
que poseen hace más de 40 años, este 
Programa es una acción del Gobierno 
de la Provincia de Córdoba que permite 
escriturar inmuebles que tengan como 
destino principal el de “Casa-Habita-
ción” única y permanente. 

Estuvieron presentes el Legisla-
dor Departamental, Ricardo Zorrilla 
y el Intendente de la localidad de Villa 
Huidobro, Silvio Quiroga.

Luminarias. El municipio in-
formó un nuevo avance en materia de 
obra pública, se trata de la aprobación 
de un proyecto de luminarias para la 
ruta provincial 26 y el acceso sur de la 
localidad, aprobado por Vialidad Na-
cional.

Se trata de la colocación de nuevos 
instrumentos lumínicos en la intersec-
ción de la Ruta Provincial N°26 y el Ac-
ceso Sur de la localidad, en la Avenida 
Manny.

Además, el municipio informó que 
se está trabajando con mano de obra 
local en un tramo del Acceso de Tránsi-
to Pesado, donde también se mejorará 
la iluminación con nuevas columnas.

Ampliación del Vivero Cruz 
del Sur.

Tras las gestiones de la Intendenta 

OBRAS

Buchardo: comenzó la obra de 
remodelación del edificio municipal
“Una administración transparente es necesaria, y se la debemos a nuestros ciudadanos, pero una administración eficiente hace que 
podamos progresar con recursos propios”, indicó la intendenta Antonela Lamberti.
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Edelweis Paz 500 - Santa Eufemia - Cba.
(03584) 491003 - 491103

Calle Pública S/N - Las Albahacas - Cba.
(0358) 4919503 - 4623134 

Av. Córdoba 375 - Las Acequias - Cba.
(0358) 4890005 - 4890008

Municipalidad de
SANTA CATALINA

Libertad S/N - Holmberg - Córdoba
(0358) 4990145

HOLMBERG

Arzobispo Castellanos 641 - Reducción - Cba.
(0358) 4884016 - 4884051 

ESTAMOS EN...

ante el Gobierno de Córdoba, Buchar-
do confirmó que se realizarán nuevas 
obras de infraestructura en el vivero de 
la localidad.

“Junto con el ministro Sergio Bus-
so estamos trabajando para la apro-
bación de un proyecto que permitirá 
ampliar el Vivero Forestal Cruz del 
Sur. Se trata de un nuevo invernadero 
que permitirá ampliar sustancialmen-
te la producción y generar puestos de 
trabajo genuinos para mano de obra 
local”, expresó Lamberti.

Además, la Municipalidad com-
partió recientemente los frutos del tra-
bajo y el compromiso en el Vivero, que 
está logrando una importante produc-
ción de plantas para la venta y la refo-
restación local.

Cabe remarcar que el vivero Cruz 
del Sur nació en el año 2018 y cuenta 
con un predio de 8 hectáreas. En el año 
2020, gracias a un subsidio recibido 
desde el Ministerio de Agricultura de 
la provincia de Córdoba, se concretó el 
sistema de riego por aspersión, indis-

pensable para el desarrollo del lugar.
En 2022, la cantidad de mujeres 

trabajando aumentó a seis, quienes 
fueron incorporadas con políticas con 
perspectiva de género. Las tareas que 
realiza el plantel son de siembra, huer-
ta y repique.

“Es el primer proyecto pro-
ductivo del municipio, surgió en 
la gestión de Ricardo y nosotros 
tomamos ese compromiso, traba-
jamos mucho, hemos transforma-
do el vivero, generamos puestos de 
trabajo genuinos, este año tenemos 
una apuesta muy grande que es no 
sólo ampliar nuestra estructura 
sino tener muchas especies para 
poder hacer frente a las demandas 
que existen no sólo en nuestra loca-
lidad, sino en todo el departamen-
to”, explicó la intendenta. 

Sala Cuna 

Comenzó la obra de la Sala Cuna 
local. Se trata de un proyecto para po-

der brindarle igualdad de oportunida-
des en el trabajo y el estudio a las mu-
jeres que son madres y tienen a cargo 
sus hijos.

Desde la Municipalidad anuncia-
ron que se están desarrollando los pri-
meros trabajos en el edificio, se trata de 
un espacio donde bebés de 45 días a 3 
años puedan estar seguros y, al mismo 
tiempo, contribuyendo a su crecimien-
to.

La iniciativa parte de la ge-
neración de estos ámbitos para 
incentivar el desarrollo de cada 
mujer madre, ya que les permiti-
rá tener disponibilidad de tiempo 
para poder trabajar o capacitar-
se sin tener las preocupaciones 
de dónde dejar sus hijos o hijas 
cuando no hay posibilidades de 
dejarlas al cuidado de alguien 
más.

Luego de un proceso de selección 
pública de la empresa que la llevará 
adelante, la obra se puso en marcha. 
Contará con tres salas, dos patios, ba-
ños para niños y adultos y una cocina.

“La obra pública que hemos podi-
do concretar es muy importante y lo 
hicimos con personal municipal; lleva 
mucho trabajo, planificación, cuidado 
de costos, pero hemos logrado grandes 
cosas, el adoquinado con mujeres, y 
una oportunidad de demostrar a la so-
ciedad que las mujeres somos capaces 
de hacer mucho más de lo que nos han 
dejado hacer, es un orgullo para mí y 
para quienes integran este proyecto”, 
remarcó Lamberti. 

“Buchardo necesita seguir 
progresando, está a la vista el 
progreso pero sin lugar a dudas, 
hay que seguir trabajando, y es-
tas necesidades que vemos, son la 
motivación para continuar”, sen-
tenció la intendenta. 
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El intendente Roberto Casari pre-
sentó el Centro de Monitoreo, 
Control y Vigilancia Ciudadana 

Municipal. Este proyecto se había ini-
ciado con la colocación de la antena 
principal en la sede central de la Muni-
cipalidad en el año 2021.

Actualmente, el Centro cuenta con 
tres televisores de 55 pulgadas, desti-
nados al monitoreo de los agentes dis-
puestos para la actividad. Los equipos 
graban constantemente imágenes que 
quedan guardadas en los archivos del 
sistema.

Cabe destacar que se encuentran 
en funcionamiento más de 60 cáma-
ras, ubicadas en lugares estratégicos 
como son los accesos a la ciudad, los 
colegios, los espacios públicos, las ar-
terias principales y los accesos a los 
barrios. Además, se está trabajando 
en la instalación de 40 nuevas cáma-
ras, con el objetivo de alcanzar las 100 
cámaras instaladas.

Este centro funciona en forma 
conjunta con el Área de Seguridad Ciu-
dadana y la Policía de la Provincia de 

Córdoba. El proyecto y su concreción, 
ejecutado en el marco de un compro-
miso con la seguridad preventiva de Vi-
cuña Mackenna, implicó una inversión 
superior a los $10.000.000.

Salud

En materia de inversión en salud, 
Casari anunció la compra de un tomó-
grafo de alta complejidad para el Hos-
pital Municipal Dr. Enrique Carrozzi. 
“Será un antes y un después en el sis-
tema de salud de Vicuña Mackenna”, 
aseguró el mandatario.

El tomógrafo demandó una inver-
sión de más de $13.000.000 y será ins-
talado en los próximos meses.

Estará a cargo del Dr. Sebastián 
Aldonza, especialista en Diagnóstico 
por Imágenes, y del equipo de Radiolo-
gía del Hospital, conformado por la Lic. 
Verónica Pucci, el Lic. Pablo Ceballos y 
la Lic. Valentina Lorenzoni.

Además, la Municipalidad suma la 
incorporación de un laboratorio de for-
ma permanente que comenzará a fun-

cionar en el Hospital a partir de julio de 
este año. Estará a cargo del bioquímico 
Augusto Giacomi.

“Estos logros son los que nos 
enaltecen y nos ponen en el lugar que 
tenemos que estar. Cumpliendo las 
necesidades y situaciones de cada ve-
cino, por eso seguiremos trabajando 
para fortalecer cada vez más la salud 
de nuestros mackennenses”, expresó 
Casari.

Obras 

La Municipalidad continúa con la 
obra de refacción y puesta en valor de 
la Terminal de Ómnibus de la ciudad. 
Los trabajos comenzaron hace cuatro 
meses y se lleva adelante un profundo 
proceso de remodelación del edificio.

La obra se ejecuta con personal de 
la Municipalidad y con recursos econó-
micos propios. El intendente Roberto 
Casari estuvo presente en el lugar y 
manifestó la importancia de la refac-
ción de la terminal y su puesta en valor.

En otro orden, informaron desde 

VICUÑA MACKENNA

Se presentó el Centro de Monitoreo 
Municipal
El proyecto y su concreción, ejecutado en el marco de un compromiso con la seguridad preventiva de Vicuña Mackenna, implicó una 
inversión superior a los $10.000.000.
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el municipio que se adjudicará la con-
cesión del resto bar y el kiosco a través 
de una licitación pública.

Cabe remarcar que por la pande-
mia, al no circular los colectivos y no 
poder abrir el bar y comedor, respetan-
do las normas exigidas por el Ministe-
rio de Salud debido al COVID 19, quien 
estaba a cargo de la consejería decidió 
no continuar con la atención en el espa-
cio y desde entonces continúa cerrada.

Desde hace un tiempo, el munici-
pio viene trabajando no solamente en 
la refacción del edificio, sino también 
en lo relacionado a los pliegos que esta-
rán a disposición (una vez terminados 
los trabajos que se están ejecutando) a 
futuros interesados en explotar los ser-
vicios de bar y comedor.

Encuentro RAAC

En la localidad se llevó adelante 
un encuentro regional  de la Red Asis-
tencial de las Adicciones de Córdoba 
(RAAC) con el objetivo de intercambiar 
experiencias y sumar herramientas de 
abordaje e intervención para seguir 
afianzando y fortaleciendo la Red Asis-
tencial.

Asistieron equipos RAAC de 
Villa Valeria, Villa Huidobro, 
Huinca Renancó y Del Campillo.

El encuentro fue encabezado por 
el Intendente Roberto Casari, la Se-

cretaria de Salud Pública y Desarrollo 
Social, Licenciada Ana María Paredes 
, y la Directora de Desarrollo Social, 
Licenciada Julia Salazar; en represen-
tación de adicciones córdoba, asistió la 
Licenciada Luz Guzmán

“Estoy muy contento de recibir 
equipos RAAC de otras localidades 
de la Provincia. En esta ocasión asis-
tieron de Villa Valeria, Villa Huido-
bro, Huinca Renancó y Del Campillo”, 

manifestó el Intendente local, Roberto 
Casari. Y agregó: “Quiero felicitar a 
todo el equipo de nuestra sede RAAC 
en Vicuña Mackenna, encabezada por 
la Secretaria de Salud Pública y Desa-
rrollo Social, Lic Ana María Paredes y 
la Directora de Desarrollo Social, Lic 
María Julia Salazar por el gran traba-
jo que realizan en este programa y sus 
abordajes”.
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El 25 de junio la localidad elegirá 
a sus nuevos representantes para 
los próximos 4 años. La actual 

secretaria de gobierno, Carla Villa-
nova será la candidata a Intendente de 
“Hacemos Unidos por Córdoba”, y 
quien intentará continuar el proyecto 
iniciado por la actual mandataria, Ana 
Zanotto, quien va en primer lugar en 
la lista de concejales titulares, acompa-
ñada por Alberto Gómez, Alejan-
dra Testore, Lucas Garay, Cristi-
na Dubini, Hugo Pérez, y Eliana 
Soria.

Para tribunal de cuentas titula-
res: Andrea Salguero, Javier Daga
y Cecilia Gigena. En tanto que la 
nómina para concejales suplentes la 
integran Héctor Coraglio, Noelia 
López, Oscar Jofre, Susana On-
tivero, Eduardo Pérez, Yamila 
Díaz, y Héctor Arce. Y el tribunal de 
cuentas suplentes: Damián Maldes,
Alicia Orts y Gastón Cerrano.

Con la Ribera Televisión visitamos 
la localidad del sur provincial y dialo-
gamos con Villanova, quien brindó 
detalles acerca de cuáles son sus princi-
pales ejes de campaña. “Estoy toman-
do esto con mucha responsabilidad 
y compromiso. Estoy muy contenta. 
Esto es una continuidad de un pro-
yecto que asumimos con Ana en 2019. 
Siempre hemos trabajado en conjunto 
y lo venimos haciendo muy bien, eso 
está en la vida. El pueblo ha avanzado 
muchísimo”, expresó Villanova.

Con respecto a los proyectos y lo-
gros gestionados para la comunidad, 
la candidata a Intendenta expresó que 
“hemos podido gestionar y lo-

grar muchas cosas en este corto 
plazo en nuestra comunidad, eso 
tiene una continuidad porque 
vamos a seguir gestionando de 
la misma manera”. Además desta-
có: “Nos sentimos acompañados por la 
población, en su gran mayoría están to-
dos muy conformes con nuestro traba-
jo. Eso nos da una expectativa bastante 
amplia para estas elecciones”.

También se refirió a la importan-
cia que dos mujeres lleven adelante 
estás elecciones y lo que significa eso: 
“Con este equipo que hemos formado 
buscamos gente de diferentes edades, 

diferentes instituciones. Gente con ex-
periencia. Estamos contentos con el 
equipo conformado y que me va acom-
pañar en esta oportunidad”.

Con respecto a la problemática 
de viviendas es uno de los ejes funda-
mentales para la futura candidata. En 
ese sentido, expresó que “lo digo siem-
pre: mi primer eje y fundamental va 
a ser el tema viviendas. Es el pedido 
que más recibimos de la gente, por su-
puesto es lo primero por lo que vamos 
a comenzar el 25 de junio si la gente 
nos elige”.

DEL CAMPILLO

Carla Villanova se presenta como 
candidata a Intendenta por el oficialismo
El próximo 25 de junio 277 localidades de la provincia votarán en simultáneo con las elecciones provinciales, en las que se votará al suce-
sor de Juan Schiaretti, y Del Campillo es una de ellas. La actual Secretaria de Gobierno, Carla Villanova realizó el lanzamiento de campaña 
del oficialismo y en ese marco dialogamos con ella.
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El Intendente Silvio Quiroga 
presentó el proyecto de remo-
delación y puesta en valor de 

la Plaza “25 de Mayo”. Se realizará la 
renovación total de sendas y caminos, 
el aumento de la superficie verde, la 
conservación y puesta en valor de es-
pecies autóctonas. Además, llevarán 
adelante la jerarquización del espacio 
central, una nueva fuente de agua, la 
renovación total de luminarias y del 
equipamiento integral de la plaza. El 
renovado espacio contará con accesi-
bilidad para personas con disminución 
motora, una estación solar de carga de 
agua y usb y un ecopunto.

La obra implica una inver-
sión superior a los 46 millones de 
pesos y será ejecutada con fondos 
municipales. Se espera que para ene-
ro del 2024 quede habilitada. “Es una 
cuenta pendiente que tenemos con los 
vecinos esta plaza, después de haber 
hecho muchas cosas ahora nos aboca-
mos a la plaza. Cuando hay una ges-
tión transparente y ordenada es posi-
ble llevar adelante todas estas obras”, 
expresó Quiroga.

Además, Quiroga expresó: “con-
sidero oportuno y conveniente remo-
delar la Plaza 25 de Mayo porque no 
renunciamos a ninguna de las otras 
obras y porque consideramos que la 
debe ser renovada porque es el espa-
cio alrededor del cual se fue edificando 
nuestro pueblo. Tiene un valor arqui-
tectónico, histórico y cultural”.

Entrega de beneficios

El Intendente Silvio Quiroga y el 
Secretario de Gobierno y Planificación 
Enzo Quiroga realizaron la entrega de 
9 escrituras del programa “Tu Casa, 
Tu Escritura”, créditos del Banco de 
la Gente por un monto de $150.000 
y 27 familias fueron beneficiadas con 
los créditos del Programa “Más Vida 
Digna”. El Intendente Silvio Quiroga, 
el Secretario de Gobierno y Planifica-
ción Enzo Quiroga y parte del Gabinete 
Municipal realizaron la entrega de 9 

escrituras de viviendas pertene-
cientes al I.P.V. que se encontraban 
enmarcadas en el Programa Tu Casa - 
Tu Escritura. 

Además, 13 vecinos fueron be-
neficiados con los créditos Ban-
co de la Gente por un monto de 
$150.000 y $50.000 para el financia-
miento de proyectos productivos, co-
merciales y/o de servicios. 

Por último, 27 familias fueron be-
neficiadas con los créditos del Progra-
ma “Más Vida Digna” que les permi-
tirá con un monto de $160.000 realizar 
mejoras en habitaciones y baños de las 
viviendas.

Por su parte, el Intendente des-
tacó que “es importante destacar que 
estos programas son créditos reinte-
grables con 90 días de gracia. Para 
Villa Huidobro significa que en los 
próximos días ingresarán un total de 
$5.170.000 que se verán reflejados en 
un movimiento de mano de obra y di-
versas compras en comercios locales”.

Programa “Vivienda Semilla”

El Intendente Silvio Quiroga 

mantuvo una reunión con los 10 be-
neficiarios del “Programa Vivienda 
Semilla” de la Provincia de Córdoba 
para informarles sobre la acredita-
ción de los fondos para continuar con 
la construcción de la segunda y última 
etapa de la obra.

Estas viviendas se encuentran ubi-
cadas en Barrio Sur y fueron construi-
das en lotes municipales, adjudicados 
previamente por las familias de ma-
nera gratuita. Las obras presentan un 
avance del  60%. “10 familias en poco 
tiempo cumplirán el sueño del hogar 
propio. La vivienda es una prioridad 
siempre en Villa Huidobro”, expresó 
Quiroga.

Cabe destacar que en la actuali-
dad, la Municipalidad se encuentra 
ejecutando 45 viviendas de diversos 
programas gestionados por el Inten-
dente Dr. Silvio Adrián Quiroga: 15 
viviendas pertenecientes al “Programa 
Municipal”, 26 viviendas al “Programa 
Vivienda Semilla” de la provincia y 4 
viviendas del Programa “Casa Propia” 
del Gobierno Nacional.

VILLA HUIDOBRO

Se presentó el proyecto de remodelación 
de la Plaza “25 de Mayo”
El Intendente Silvio Quiroga junto al Secretario de Gobierno y Planificación Enzo Quiroga y la Secretaria de Obras y Servicios Públicos, 
Maria Sol Castelli brindaron una conferencia de prensa donde presentaron el proyecto de remodelación y puesta en valor de la “Plaza 25 
de Mayo”.
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La incorporación de los nuevos 
espacios beneficia a 317 estudian-
tes. En concreto, se habilitó un 

Taller de Usos Múltiples, que puede 
transformarse en dos aulas, y una coci-
na para el Instituto Provincial de Edu-
cación Técnica 100 María Benita Arias, 
al que asisten 181 estudiantes. Estas 
obras demandaron una inversión de 
$9 millones de pesos.

En el centro educativo de nivel ini-
cial Cabildantes quedó habilitada una 
sala con baño integrado para niños y 
niñas Estos nuevos espacios benefician 
a 136 niñas y niños distribuidos en sala 
de 3, 4 y 5 años. La inversión provincial 
fue de $8,3 millones de pesos.

Programa Aurora

El Programa Aurora es la herra-
mienta mediante la cual el Estado ar-
ticula con municipios y comunas la 
construcción de salas, aulas y espacios 
para garantizar el funcionamiento de 
las salas de tres, la jornada extendida y 
obligatoriedad de la secundaria en todo 
el territorio provincial.

De la inauguración participaron, 
la Directora General de Nivel Ini-
cial, Edith Flores, el subdirector de 

Infraestructura Escolar, José María 
Peralta y la Inspectora de la Zona 
N°XI de la Dirección Gral. de Educa-
ción Técnica y Formación Profesional, 
Mariela Luna.

Nuevas conexiones de gas

El intendente Fabio Guaschi-
no inauguró nuevas conexiones 

del sistema domiciliario de gas 
en el sector oeste de la locali-
dad, viviendas bicentenario. Las 
obras se llevaron adelante con 
fondos genuinos del municipio.

En la calle José Hernández, ubi-
cada en el sector oeste de la localidad, 
el Intendente Fabio Guaschino llevó 
adelante la puesta en funcionamiento 
de las nuevas conexiones del sistema 
domiciliario de gas natural.

En dicha ocasión, el intendente 
indicó que el municipio trabaja a los 
fines de ejecutar próximamente otros 
proyectos de extensión para más veci-
nos. Asimismo, el gobierno local está 
avanzando en las gestiones destinadas 
a concretar la obra de provisión de gas 
natural en el parque industrial.

LA CARLOTA

Inauguraron infraestructura escolar 
por $17 millones de pesos
Los nuevos espacios fueron construidos en el jardín Cabildantes y en el IPET 100 Maria Benita Arias de esa localidad del Departamento 
Juárez Celman. Las obras beneficiaron a 317 estudiantes y se concretaron gracias al trabajo conjunto con el municipio.
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En el marco del Plan Integral de 
Seguridad Ciudadana y Pre-
vención del Delito, que prevé 

el despliegue de 400 vehículos 0Km 
por el interior provincial, el ministro 
de Gobierno y Seguridad, Julián López, 
hizo entrega de 12 nuevas unidades al 
departamento Juárez Celman.

Las localidades beneficiadas 
fueron Alejandro Roca, Bengo-
lea, Carnerillo, Charras, General 
Cabrera, General Deheza, Huan-
chilla, La Carlota, Los Cisnes, 
Olaeta, Reducción y Ucacha.

Esta entrega es parte de la conti-
nuación del trabajo conjunto de la Pro-
vincia con los gobiernos locales con el 
objetivo de afianzar la prevención del 
delito y en donde se destacó el com-
promiso de los intendentes en la 

construcción colectiva de la seguridad 
ciudadana.

En la oportunidad, el ministro 
López destacó: “Quiero agradecer a 
todos los intendentes de este depar-
tamento por el trabajo en seguridad 
ciudadana, porque la posibilidad de 
dotar con 12 nuevos vehículos a los 
municipios de la zona es gracias a su 
trabajo diario y van a permitir que 
puedan seguir fortaleciendo las accio-
nes en cada uno de los pueblos y ciu-
dades destinados a prevenir el delito”.

Por otro lado, afirmó que dentro 
del mes de junio realizará en la zona la 
capacitación necesaria al personal de 
los municipios “Para que los recursos 
humanos estén dotados y así poder 
atender a las distintas problemáticas 
que se van dando”.

Participó también el legislador por 
el departamento Juárez Celman, Ma-
tías Viola, intendentes, jefes comunales 
y equipos de gestión de municipios de 
la región.

Herramientas para la prevención

La entrega de los vehículos refuer-
za el trabajo de seguridad ciudadana 
que realizan los municipios y que tra-
bajan en la línea de prevención.

Su tarea es dificultar la acción de-
lictiva con un patrullaje civil de super-
visión de la calle para que, al momento 
de observar alguna amenaza a la inte-
gridad física de una persona o contra 
algún bien, dar inmediato aviso a la au-
toridad policial.

PREVENCIÓN

El Dpto. Juárez Celman sumó 12 nuevos 
vehículos de seguridad ciudadana
Con esta entrega ya son más de 120 las localidades beneficiadas. También se realizarán capacitaciones para agentes de prevención en el 
propio departamento. El ministro López señaló que el equipamiento redundará en un fortalecimiento de la seguridad.
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La Municipalidad de Río Tercero 
firmó la cesión en comodato del 
terreno donde funcionó hasta 

1991 el Policlínico de la Fábrica Mili-
tar. El convenio es por 70 años y con 
el cargo de que allí se construya un ge-
riátrico.

El futuro geriátrico municipal se 
construirá en el predio de casi 11.000 
metros cuadrados donde aún están 
en pie las instalaciones que formaron 
parte del Policlínico (construido en la 
década del ‘40), que cerró sus puertas 
en el año 1991, durante la presidencia 
de Carlos Menen, cuando todas las de-
pendencias de Fabricaciones Militares 

quedaron sujetas a privatizaciones. 
Fue el momento de mayor achique de 
la empresa estatal.

Esa situación llevó al cierre del Po-
liclínico y su edificio quedó en estado 
de abandono al no haber privados que 
se interesaran por reflotar allí una clí-
nica, ni ningún otro proyecto para reu-
tilizar el espacio.

En 1995, meses antes de las trági-
cas explosiones en Fábrica Militar, el 
Estado le transfirió en una operación 
de compra–venta todo el barrio El Li-
bertador, que había construido junto al 
complejo industrial, a los vecinos que 
habitaban sus casas, incluidos los espa-

cios comunes, como la plaza, la parro-
quia, el club y el policlínico. Para poder 
realizar esa compra los vecinos se ha-
bían constituido en una cooperativa de 
viviendas y de consumo.

En este marco, este lunes, el inten-
dente Marcos Ferrer y la presidenta de 
la Cooperativa de Viviendas y Consumo 
Barrio El Libertador Limitada (Coope-
rativa BEL), Marcela Frini, firmaron 
un convenio a través del cual esa insti-
tución le cede en comodato al munici-
pio por 70 años el predio del Policlíni-
co (10.943 metros cuadrados y todo lo 
edificado en su interior (2.300 metros 
cuadrados).

RÍO TERCERO

El municipio construirá un 
geriátrico municipal
“Siento una profunda alegría, por múltiples razones, que la Cooperativa BEL y el Municipio hayan llegado a un acuerdo para que se 
construya un geriátrico público”, comentó el intendente Ferrer.
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“Siento una profunda ale-
gría, por múltiples razones, que 
la Cooperativa BEL y el Municipio 
hayan llegado a un acuerdo para 
que se construya un geriátrico 
público”, comentó el intendente Fe-
rrer durante la conferencia de prensa 
en la que se firmó el convenio.

Ferrer recordó que una de las per-
sonas que fue despedida del Policlínico 
cuando llegó el ajuste del Estado fue su 
propio padre, motivo por el cual expre-
só ese significado especial que tiene la 
recuperación de esa instalación para 
convertirla en un geriátrico.

Detalló que esa obra se ejecutará 
por etapas y que la primera, en el corto 
plazo, será limpiar todo el predio y reti-
rar escombros de paredes y techos que 
fueron destruidos por las explosiones 
de 1995 primero y luego por el paso del 
tiempo. El estado del edificio es de muy 
alto deterioro.

“Le agradezco a la Coopera-
tiva BEL por la decisión que ha 
tomado, por confiar en nosotros 
y por posibilitar hacer realidad 
este sueño, que es una necesi-
dad”, remarcó Ferrer.

Más Obras 

El Intendente Marcos Ferrer jun-

to al Presidente de la Cooperativa de 
Obras Públicas Lucio Badino super-
visaron los materiales que se utiliza-
rán para realizar la obra de cloacas 
en Barrio Aeronáutico. Este proyecto 
abarcará un área total de 4292 metros, 
a través del mismo se podrán realizar 
195 conexiones domiciliarias y así se 
llegará a completar el 100% del barrio.

Otro punto importante es que se 
realizará una nueva red de impulsión, 
la cual tendrá dos bombas y se dividi-
rá en dos tramos, uno de 1055 metros 
lineales y el otro de 1465. De esta ma-
nera, todo el sector este de la ciudad 
podrá conectarse a las mismas y tener 
acceso a un sistema cloacal óptimo.

“Cuando inicien las tareas se co-
mienza con el camino para que vecinos 
del sector puedan beneficiarse con este 
servicio indispensable para el sanea-
miento urbano, el cual también brinda 
mejores condiciones de salud.”, expre-
só Ferrer. 

Cabe remarcar que la Cooperativa 
de Obras y Servicios Públicos fue con-
tratada en forma directa por la Muni-
cipalidad, para ejecutar dicha obra. La 
inversión, de unos 169 millones 
de pesos, surge de aportes nacio-
nales gestionados por el inten-
dente Marcos Ferrer.

Escuela ProA

El establecimiento educativo tiene 
capacidad para 180 alumnos y cuenta 
con orientación en desarrollo de sof-
tware. La obra civil más el equipamien-
to requirieron una inversión superior a 
los $416 millones de pesos..

El flamante edificio tiene una su-
perficie de 1596 metros cuadrados, 4 
aulas, 3 talleres (de informática, in-
fo-arte y ciencias). La obra civil más el 
equipamiento requirieron una inver-
sión de más de 416 millones de pesos.

El equipamiento informático está 
compuesto por computadoras, note-
books, impresoras láser color, impre-
soras láser monocromáticas, estabili-
zadores con baterías, pizarras digitales 
interactivas, proyectores multimedia, 
sistemas de sonido y sets de parlantes.

El intendente de Río Tercero, 
Marcos Ferrer, sostuvo que “invertir
en educación es invertir en el futuro. 
Muy pocas veces se habla de esperan-
za en nuestro país, y esa esperanza 
son nuestros jóvenes, que son los cons-
tructores de la nueva sociedad. Y son 
para los cuales tenemos que trabajar 
juntos, y acá en esta escuela tienen 
una gran herramienta”.
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El domingo 28 de mayo 29 mu-
nicipios y comunas cordobesas 
eligieron a sus nuevas autorida-

des municipales. La mayor actividad se 
centró en el Departamento Río Cuarto, 
con elecciones en cinco lugares.

En Coronel Moldes, Juntos 
por el Cambio le arrebató la in-
tendencia al oficialismo. Ezequiel 
Moiso se convirtió en el nuevo inten-
dente de esta ciudad con el 30.65% 
(1837), fue segundo el actual vicein-
tendente justicialista Gustavo Argüello 
(Unidos por Moldes) con el 29.25% de 
los votos (1753) y tercero el también 
peronista Sergio Vizzo (Movimiento 
de Integración y Desarrollo-MID) con 
el 26.10% (1564 votos). Moiso le puso 
fin a 16 años consecutivos de gobierno 
peronista en la localidad. De esta ma-
nera, un dirigente radical vuelve a ser 
intendente después de 28 años.

En tanto en Alcira Gigena, el 
oficialismo encabezado por Nancy Fo-
resto (UCR) se impuso con el 51.75% 

(2231 votos), mientras que la candidata 
de Hacemos Unidos por Córdoba, Ma-
ría Amelia Chiófalo obtuvo el 45.79% 
(1974 votos). 

En Las Acequias el candidato 
Germán Martini de Juntos por el 
Cambio le arrebató la intendencia al 
oficialismo que presentó como can-
didato al actual secretario municipal 
Pablo Cavallo, con una diferencia de 7 
puntos. Juntos por el Cambio obtuvo 
52.46% (1023 votos), en tanto, Unidos 
por Las Acequias el 45.64% (890 vo-
tos).

En Bulnes, ganó el oficialismo: el 
intendente electo es el excombatiente 
de Malvinas Rubén Máspero que se im-
puso con el 69,82% (606 votos) al can-
didato de Juntos por el Cambio Javier 
Natalucci 30,18% (262 votos). 

En la localidad de Charras (de-
partamento de Juárez Celman)
la intendencia continúa en manos del 
oficialismo que llevó a Emiliano Ra-
ttazzi (Unión por Charras) como

candidato. Rattazzi obtuvo el 61% (539 
votos), mientras que la candidata de 
Juntos por el Cambio, Marisa Fernán-
dez obtuvo el 39% (339 votos). 

En Canals (departamento 
Unión), ciudad de unos 14 mil habi-
tantes, fue reelecto el dirigente justi-
cialista Edgar Bruno con el 67.94% 
(3281 votos); superando a Damián Mo-
rais de Juntos por el Cambio que obtu-
vo el 30.21% (1459 votos). 

En tanto, en Las Vertientes, Ja-
vier Girardi, de Juntos por el Cambio, 
retuvo el poder. Sucederá, desde di-
ciembre, a Miguel Melano.

Listas únicas

Ocho municipios y comunas rati-
ficaron las actuales gestiones y fueron 
consideradas ganadoras sendas listas 
únicas. En esa situación están: Colonia 
Bremen (Jackeline Ojeda), Aldea Santa 
María (Daniela Imola), Idiazábal (Juan 
Pablo Vassi), Benjamín Gould (Alain 

ELECCIONES

La Región elige: ¿quiénes son los 
intendentes electos? 
El 28 de mayo y el 04 de junio un total de 117 municipios y comunas cordobesas eligieron a sus nuevas autoridades municipales. Com-
partimos un informe sobre los candidatos electos.

De Izquierda a Derecha: Ezequiel Moiso (Coronel Moldes), Nancy Forest (Alcira Gigena), Mauricio Garcia (Achiras), 
Germán Martini (Las Acequias), Rosana Ferreyra (La Cautiva) y Maximiliano Rossetto (Holmberg)
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Correa), Colonia Bismarck (Leandro 
Vignani), Assunta (Evelyn Artusso), 
Las Isletillas (Claudio Boretto) y San 
José de las Salinas (Marcelo Ruiz).

88 municipios y comunas 
cordobesas eligieron este domin-
go a sus nuevas autoridades mu-
nicipales. En el Departamento 
Río Cuarto hubo elecciones en 11 
localidades. En total, 16 comuni-
dades del sur cordobés renova-
ron autoridades.

El domingo 4 de junio 88 localida-
des cordobesas renovaron intendentes, 
concejales, Tribunos de Cuentas y co-
misiones en una nueva jornada electo-
ral; camino a los comicios provinciales 
del 25 de junio. En el Dpto. Río Cuarto 
fueron 11 las localidades con eleccio-
nes.

Dpto. Río Cuarto

En Achiras, la oposición de 
la mano de Mauricio Garcia le 
arrebató la intendencia al oficia-
lismo con el 42,92 % en tanto José 
María Gutiérrez obtuvo el 25,52 %. 
Javier Quiroga Contreras de la lista de 
Encuentro Vecinal Achiras, quedó en 
tercer lugar con el 18,84 % y en cuar-
to lugar, Gerardo Domínguez de Mo-
vimiento de Integración y Desarrollo, 
con el 11,63 %. Votó el 98% del padrón.

En Las Albahacas la actual jefa 
comunal Miriam Aguero, obtuvo la 
reelección con el 63.36% (249 votos). 
Mauricio Ponce de León de Unidos por 
Las Albahacas, obtuvo el 34.10% (134 
votos). En Holmberg, Maximiliano 
Rosetto le arrebató la intenden-
cia al oficialismo con el 49.55%
en segundo lugar quedó el candidato 
del oficialismo, Miguel Alaniz con el 
44.87% y Marcela Travaglia del PRO 
en tercer lugar. 

En Sampacho, Franco Suárez 

continúa al frente del municipio. Ob-
tuvo el 51,87% (2577 votos) represen-
tando con Sampacho nos Une al PJ. En 
segundo lugar quedó Mónica Grassi de 
Juntos por el Cambio quien obtuvo el 
37,15% (1845 votos), en tercer lugar 
Flavio Díaz de Alianza Popular Federal 
- La Libertad Avanza con el 5,56% (276 
votos). Participó el 65% del padrón.

En Coronel Baigorria, Walter 
Perrone retuvo la intendencia por 482 
votos de diferencia sobre el candidato 
de Baigorria para Todos, Jorge Fer-
nandez. Perrone de Juntos por Cambio 
obtuvo 1073 votos mientras que Fer-
nández de Baigorria para Todos obtuvo 
591 votos.

En Monte de los Gauchos el 
oficialismo encabezado por Sergio Gó-
mez de Juntos por el Cambio se impuso 
con el 74% (430 votos), mientras que 
el candidato de Hacemos Unidos por 
Córdoba-MID Gabriel Curone obtuvo 
el 26% (151 votos). De esta manera, el 
actual secretario de gobierno continua-
rá con la gestión de Ariel Grinch.

En La Cautiva, la candidata de 
la oposición Rosana Ferreyra de Unión 
Vecinal ganó las elecciones y le arreba-
tó la intendencia al radicalismo tras 30 
años de gobierno ininterrumpidos en la 
localidad.

En Vicuña Mackenna el oficia-
lismo radical con el actual intendente 
Roberto Casari (JxC) fue reelecto con 
el 63% de los votos. En tanto, Deolinda 
Torres de Unidos por Mackenna, obtu-
vo el 22% de los votos y Adolfo Mació 
de Proyecto Mackenna, quien se quedó 
con el 15% de los votos. 

Dpto. General Roca

En Buchardo el oficialismo con-
tinúa al frente de la intendencia con 
Antonela Lamberti quien obtuvo (762 
votos) y en segundo lugar quedó Este-

la Flores de Juntos por el Cambio con 
(447 votos). En Huinca Renancó el 
oficialismo encabezado por Lucia Bola-
ño de Juntos por el Cambio se impuso 
con el 52,40 % (2698 votos), mientras 
que Héctor Titi Panza, de “Unidos por 
Huinca” obtuvo un 47,60 % (2451 vo-
tos). Con un total de 24 mesas habilita-
das, divididas en tres escuelas, con un 
padrón de 8088 votantes habilitados, 
fueron 5286 las personas que votaron 
(65,36%). En Jovita el oficialismo 
ganó las elecciones. Javier Riberi de 
Juntos por el Cambio obtuvo el (2147 
votos) y Gerardo González de Unidos 
por Jovita obtuvo el (849 votos).

Dpto. Roque Sáenz Peña

En General Levalle la candi-
data del oficialismo Laura Rodríguez 
Paredes, retuvo la intendencia con el 
50,22% (1909 votos), en segundo lu-
gar quedó Miguel Veliz con el 49,78% 
(1892 votos) quien encabezaba la lis-
ta de Hacemos por Córdoba. Votó el 
73,23% del padrón, 3801 votantes.

Dpto. Juárez Celmán

En Ucacha el oficialismo conti-
núa al frente de la Municipalidad con la 
reelección de Ariel Moreyra de Ucacha 
Entre Todos quien obtuvo el 82,4%, en 
tanto Alicia Maldonado de Juntos por 
el Cambio obtuvo el 15,6% .

Dpto. Calamuchita

En Los Cóndores la lista oficia-
lista encabezada por Matteo Gioda de 
Juntos por el Cambio obtuvo el 53,26% 
(1205 votos), mientras que Daniel Fa-
vole candidato del partido Unidos por 
Los Cóndores (Hacemos Unidos por 
Córdoba) obtuvo el 45,24% (1032 vo-
tos). En total, votaron 3096 personas.
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Los fondos serán usados para cu-
brir las urgencias edilicias, de 
seguridad y servicios de las Resi-

dencias Estudiantiles Universitarias, y 
para construir una cancha de hockey de 
césped sintético, cuyo costo se estima 
por encima de los 68 millones de pesos. 
Es el 1.8% sobre la masa salarial 
acreditada en el banco más un 
aporte fijo por cada año.

Se realizó la firma de una adenda 
vinculada con el convenio suscripto por 
la Universidad con el Banco de la Na-
ción por el cual el pago de haberes de 
la totalidad de los trabajadores de esta 
casa de estudios se realiza a través de 
esa entidad.

Este documento añadido, que 
ahora se rubricará, permitirá que la 
UNRC comience a recibir en ca-
rácter de apoyo económico una 
retribución (canon fijo) mensual 

del 1,8 por ciento sobre la masa 
salarial efectivamente acreditada en 
el Banco y un aporte económico fijo 
anual de cinco millones de pesos.

La duración del beneficio será de 
cuatro años, a contar desde el primer 
pago al personal que se efectúe poste-
riormente a la firma de la adenda.

En paralelo, el cuerpo colegiado 
resolvió que con esos fondos se con-
cretarán dos acciones: por un lado, se 
solucionarán las urgencias edilicias, 
de servicios y de seguridad que hay en 
las Residencias Estudiantiles Univer-
sitarias. Y, por el otro, construirá una 
cancha de hockey de césped sintético, 
cuyo costo se estima por encima de los 
68 millones de pesos.

La cancha de hockey sintética es-
tará en la zona de canchas y piletas de 
la Secretaría de Bienestar, en el bajo 
del Campus; en el sector de la cancha 

de hockey de pasto natural histórico.
Desde la Secretaría de Bien-

estar indicaron que “esta disciplina 
deportiva es de las más numerosas y 
con mayor desarrollo dentro de la di-
rección de deportes”, cuenta “con más 
de 400 deportistas, tanto de nivel for-
mativo como competitivo, femenino 
y masculino”. “En esta disciplina, la 
UNRC obtuvo medalla de oro en la edi-
ción 2023 de los Juegos Universitarios 
Argentinos (JUAR), torneo federal que 
tiene como objetivo promover el desa-
rrollo académico y humano de las y los 
estudiantes universitarios impulsando 
los juegos universitarios en todas las 
regiones del país”.

Agregaron que “contar con este 
espacio de entrenamiento redunda en 
mejoras para las carreras de profeso-
rado y Licenciatura en Educación Fí-
sica, que dictan asignaturas referidas 

UNRC

Ingresarán fondos tras convenio 
con el Banco Nación
Serán por $10 millones mensuales y $5 millones anuales fijos. La duración del beneficio será de cuatro años, a contar desde el primer 
pago al personal que se efectúe posteriormente a la firma de la adenda.



Junio 2023 35Universitarias

Seguinos...

La Ribera

a esta práctica deportiva y no cuentan 
con las instalaciones necesarias”.

Desde el Consejo Superior in-
formaron que estos recursos que 
aportará el Banco Nación fueron 
tramitados por las familias de 
los deportistas interesados en la 
construcción de esta cancha.

“Los fondos gestionados como 
aporte económico a través del Banco 
Nación surgen luego de buscar dife-
rentes posibilidades, y por contactos 
entre el grupo de padres que partici-
pan en las diferentes actividades pro-
puestas por los profesores, como una 
verdadera familia que se ocupa por el 
bienestar de todos sus miembros, en 
este caso, a poder concretar la posi-
bilidad de tener el espacio propio con 
todas las cualidades técnicas para lle-
var a cabo la actividad deportiva den-
tro del campus de la UNRC. Esto hace 
referencia a que para competir a nivel 
de la Federación Cordobesa de Hockey 
la cancha debe contar con caracterís-
ticas técnicas, entre ellas la superficie 
debe ser sintética”, indicó el escrito 
presentado por los impulsores de la 
iniciativa, avalado por unas 350 firmas.

La UNRC vivió su 291ª colación, 
primera de su historia presidida 

por una rectora

Se concretó la primera colación de 
2023 de la Universidad Nacional de Río 
Cuarto. Tuvo lugar en el aula mayor del 
campus en dos ceremonias en las que 
hicieron uso de la palabra Marisa Ro-
vera, rectora de la UNRC, y la vicerrec-
tora, Nora Bianconi. Por la mañana fue 
la entrega de diplomas para profesio-
nales de las facultades de Agronomía 
y Veterinaria, Ciencias Económicas e 
Ingeniería; por la tarde fue tiempo de 
Ciencias Exactas, Físico-Químicas y 
Naturales, y de Ciencias Humanas.

Como viene sucediendo desde su 
implementación en 2016, en esta co-
lación, la 291ª de la UNRC, recibieron 
diplomas profesionales merced al pro-
yecto Potenciar la Graduación, destina-
do a quienes han abandonado sus estu-
dios en los últimos 10 años y les faltaba 
completar hasta el 30 por ciento de la 
carga horaria de su plan.

El acto de la mañana fue el prime-
ro que presidió Marisa Rovera como 
rectora de la UNRC, tras su asunción el 
viernes 5 de mayo. Estuvo acompañada 
en el estrado por la vicerrectora, Nora 
Bianconi; los secretarios Académico, 
Pablo Pizzi; General, Jorge Miguel; la 
decana de Agronomía y Veterinaria, 
Carmen Cholaky, su par de Ciencias 
Económicas, Guillermo Mana, y el vice-

decano de Ingeniería, Martín Kunusch 
Micone.

Después de la entrega de diplo-
mas, la rectora señaló que la ce-
remonia marca para los gradua-
dos “un momento de inflexión en 
la vida”, una transición efímera 
entre ser estudiante y ser profe-
sional”. Consideró conveniente “pre-
guntarnos ¿qué significa la Uni-
versidad socialmente?” y aseveró 
que “representa un espacio que per-
mite generar y discutir ideas, impul-
sora de un pensamiento diverso, plu-
ral y propio, alejada del pensamiento 
único, respetando y reconociendo las 
minorías; caracterizada por la diver-
sidad y custodiando siempre la con-
ducta ética, transparente, solidaria y 
democrática”.

Asimismo Rovera manifestó que 
“la posibilidad de acceso, permanen-
cia y graduación no debe ir en detri-
mento de la pertinencia y calidad aca-
démica; este concepto de garantizar la 
inclusión tiene que ver con las respon-
sabilidades del sistema educativo, que 
permitan un progreso social colectivo, 
pero siempre asociado al esfuerzo y el 
compromiso”.

En tanto, durante la ceremonia de 
la tarde, la vicerrectora Nora Bian-
coni dijo a los graduados que “el títu-

lo logrado es una herramienta para 
insertarse en la comunidad y asumir 
con absoluto compromiso el rol pro-
fesional. Porque de nada vale este lo-
gro académico si no se le incorpora la 
formación integral como persona, el 
compromiso social y ético para con los 
demás; y, en estos tiempos, la flexibili-
dad, la capacidad de adaptación a la 
realidad y la actualización permanen-
te”.

La profesora Bianconi afirmó que 
la universidad ha de aceptar “los re-
tos que la desafían e interpelan cada 
día” en una realidad que en occidente 
muestra “una tendencia a la reducción 
de las profesiones tradicionales, junto 
al requerimiento de los jóvenes por ca-
rreras que aún no se han creado”.

En tanto en representación de los 
graduados habló la licenciada en 
Ciencia Política María Victoria 
Cambria, quien dijo: “Para muchos 
de nosotros la UNRC fue y será nues-
tra familia, nuestra segunda casa, y 
en esto vamos a estar agradecidos 
siempre. Agradecidos porque nuestra 
Universidad nos ha brindado las he-
rramientas necesarias para nuestro 
futuro profesional, desde una mirada 
no solo del conocimiento sino también 
con una mirada social y hacia el otro”.
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ESTAMOS EN...

La palabra grieta, aplicada a la política, confunde 
más de lo que aclara. No es un concepto sino apenas 
una metáfora que impuso el ex periodista Jorge Lana-
ta, hace unos años para referir de manera ominosa el 
tipo de conflicto que divide de manera estructural a la 
sociedad argentina. Para Lanata, como para toda la po-
lítica de derecha en Argentina, el kirchnerismo tiene la 
culpa de todo, por lo tanto, también debe tener la culpa 
del tipo de país que proyectaron las élites neocolonia-
les hace más de un siglo, porque de eso se trata: aque-
llo que la derecha denomina “grieta” como si se tratara 
de una maldad reciente de Cristina—porque Cristina 
es mala, por supuesto. Primero por mujer, y luego por 
peronista—en realidad, es el verdadero parteaguas que 
divide de manera estructural a la sociedad argenti-
na desde que tiene historia. El proyecto de las élites 
neocoloniales—esta categoría pertenece al historiador 
Tulio Halperin Donghi a quien no se puede acusar de 
simpatía alguna por el peronismo—es un proyecto de 
país estamentado, una república que terminaría en la 
Avenida Córdoba, de CABA; país en el que las liberta-
des de los ciudadanos serían coincidentes con las li-
bertades de las mercancías. Es decir: un país para una 
minoría. La minoría que detenta el poder económico 
que, por supuesto, ha cambiado el pelo, pero no las 
mañas, como diría Arturo Jauretche. Ya no se trata de 
las veinte o treinta familias de la oligarquía con olor a 
bosta de vaca: hoy tallan ahí intereses económicos del 
capital global e intereses geopolíticos de la embajada 
de Estados Unidos, como siempre sucede en cualquier 
país que tenga una embajada de Estados Unidos. 

¿En qué consiste el evangelio anti grieta de 
Schiaretti? En una versión renovada del “si no puedes 
con ellos, únete a ellos”. Seguramente, los que elaboran 
el discurso político de Hacemos Unidos por Córdoba 
encontraran uno o varios justificativos retóricos para 
explicar el proyecto de unir a todas las fuerzas políticas 
contra el Frente de Todos o, digámoslo con nombre 
propio: contra Cristina. Lo cierto es que, por empezar, 
esa unidad anti grieta se parece bastante a la Unión 

(anti) democrática de 1945, para impedir que Perón 
llegara a la presidencia. El llamado de Schiaretti a 
unir fuerzas contra el actual frente de gobierno ¿no es 
una suerte de pase libre a la oposición? De este modo, 
queda claro que, para Schiaretti, terminar con la grieta 
es terminar con la representación de los intereses de 
los trabajadores, terminar con la puja distributiva, 
terminar con la ampliación de derechos y terminar 
con la política democrática, toda vez que ésta implica 
crear mayor igualdad—democracia económica--, algo 
más que lo que tiene en agenda la identificación de la 
democracia con el liberalismo. 

Terminar con la grieta, para Schiaretti, equivale 
a terminar con el peronismo, el confesado sueño 
de Mauricio Macri y de Juntos por el cambio, 
manifestado hasta el hartazgo por sus dirigentes. No 
se trata de ganarles una elección interna, una PASO, 
sino de hacerlo desaparecer, borrarlo de la historia 
y de la memoria colectiva. El pacto para acabar con 
la grieta no es otra cosa que un acuerdo para acabar 
con la maldición populista, pesadilla del proyecto 
conservador en Argentina, no importa cuando leas 
esto. Ese ha sido el sueño a veces secreto y hoy confeso, 
de las derechas, aún de las derechas peronistas. 

No hay ni nunca hubo izquierda peronista. Pero 
es propio del peronismo instaurar justicia social y, 
entre nosotros, ese es el nombre de la igualdad, esa 
bandera de la república moderna. Con luces y sombras, 
con aciertos y muchos desaciertos es lo que el Frente 
liderado por Cristina Fernández intenta desde hace dos 
décadas. Ese intento despierta el odio de los sectores 
conservadores que la política de derechas moviliza en 
Argentina de manera reactiva. 

Para acabar con la grieta el camino no es otro 
que el de la creación de justicia social, lo cual implica 
acabar con los privilegios de un país que es, como 
muestra nuestra historia, anterior a la irrupción de la 
identidad política mayoritaria, es decir, democrática, 
en nuestro país. 

Los anti grieta 
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Por LAURA OLOCCO
Comunicadora Social

Junio es un mes que nos invita a repensarnos como 
sociedad. El 3 de junio se cumplieron 8 años del 

primer #Niunamenos, una expresión masiva desti-
nada a visibilizar la violencia por motivos de género. 
Año a año, la fecha vuelve a promover la necesidad de 
seguir trabajando en contra de las distintas expresio-
nes y modalidades de la violencia por motivos de gé-
nero.

Decir Ni Una Menos no es un ruego ni un pedi-
do. Es plantarse de cara a lo que no queremos: ni una 
víctima más. Y es enunciar a la vez que nos queremos 
vivas, íntegras, autónomas, soberanas. El 3 de junio es 
una fecha que sella un compromiso con la construc-
ción de un movimiento transversal y poderoso, hecho 
de redes políticas de afecto y solidaridad, porque es la 
vida la que está en juego. Y si hablamos de enunciados, 
debemos referirnos también a la conmemoración del 
día de los trabajadores y trabajadores de la prensa, el 
pasado 7 de junio. 

Realizando un análisis integral, debemos necesa-
riamente vincular a los medios de comunicación y la 
violencia machista. Durante años, desafortunadamen-
te, los medios de comunicación han carecido de con-
ciencia sobre cómo la escritura y cobertura de ciertos 
temas en los que se ven involucradas niñas y mujeres, 
requieren un trato cuidadoso y análisis específico, es 
decir, una perspectiva de género en el periodismo. 

Hoy sabemos que los jueces tienen la obligatorie-
dad de sentar fallos con perspectiva de género, o que 
las tareas de cuidado debieron ser siempre pagas, o 
que una digna gestión menstrual es un derecho y debe 
ser inscripto como tal. Todo esto lo sabemos, porque 
algunas periodistas y comunicadoras incorporamos la 
perspectiva de género en nuestra cotidianeidad. 

Pero… ¿Qué es realmente la comunicación 
con perspectiva de género?

La comunicación con perspectiva de género es la 
forma más genuina de generar igualdad desde el dis-
curso, es ponerse los anteojos violetas y ver todo desde 
la perspectiva de las mujeres, marcar las desigualda-
des que antes teníamos arraigadas y que nos parecían 
naturales.

La perspectiva de género es importante para 
poder comprender procesos sociales que nos involu-
cran como personas y también para dar voz a una co-
munidad que históricamente ha sido invisible a pesar 
de ser la mitad de la población del planeta. La misma 
forma en que un periodista o medio informa 
un hecho, marca la forma en que los lectores y 
lectoras lo reciben.

En este sentido, es necesario elaborar estrategias 
discursivas para marcarle a la sociedad cuales son las 
diferencias y los privilegios que tienen los hombres por 
el solo hecho de serlo. La comunicación con perspecti-
va de género es una semilla que debemos sembrar en 
cada espacio, no debe faltar en ninguna redacción, en 
ninguna edición y principalmente en ninguna mujer 
que sea la voz en un programa, del formato que sea.

Es la herramienta más importante para seguir 
construyendo espacios, siempre desde el respeto, y 
desde el momento en que la perspectiva de género 
nace para poder identificar, entre otras cosas, la exclu-
sión o discriminación a las mujeres, por su condición 
de género, no puede faltar en ningún proceso de la co-
municación.

Decir Ni Una Menos es tejer una trama 
de resistencia y solidaridad, hablar de Perio-
dismo hoy debiera ser sinónimo de habilitar 
la palabra, la escucha y el debate desde una 
perspectiva de derechos. El desafío permanente 
es mantener en el tiempo esos espacios que vamos ga-
nando, y comprender que nuestras voces tienen otro 
alcance y que pueden ayudar a generar más igualdad 
en la sociedad.

Anteojos violetas: la mirada de género 
para resignificar el periodismo
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Por FLORENCIA GUTTLEIN
Comunicadora Social

ESTAMOS EN...

Cada 17 de mayo es el Día mundial de Internet. Des-
de 1969, se conmemora la fundación de la Unión 

Internacional de Telecomunicaciones (UIT) y la fir-
ma del primer Convenio Telegráfico Internacional de 
1865. En ese marco, reflexionamos sobre la accesibi-
lidad  de la red y la necesidad de la democratización 
de internet como derecho universal que nos permite 
acortar o terminar con la brecha digital. La pandemia 
puso de manifiesto la importancia de esta herramien-
ta para la educación, el trabajo y el entretenimiento. 

Según un informe del INDEC, en el cuarto tri-
mestre del 2022 se registraron, en promedio, 
7.946.140 accesos a internet fijos, en cuanto a 
los accesos residenciales y los de las organizaciones. 
Esto significó un aumento de 1,3% respecto al cuar-
to trimestre de 2021. Por otro lado, los accesos fijos 
residenciales crecieron 1,8%, lo que suma un total de 
7.549.702; y los accesos fijos de organizaciones totali-
zaron 396.438, con una caída de 5,8%. 

Más allá de que los datos arrojan que el consumo 
de internet sigue en aumento, hay una brecha digital 
palpable y un acceso desigual a la red que es necesario 

afrontar. Una falta de inversión en infraestruc-
turas de conectividad que se suma la imposibi-
lidad de pago de muchísimas personas, esto se tra-
duce a una mayor exclusión. 

Según la UNESCO (2022), en la actualidad exis-
ten importantes brechas digitales entre países desa-
rrollados, en desarrollo y menos desarrollados; entre 
áreas rurales y urbanas; entre individuos con mayores 
y menores ingresos y con mayores y menores niveles 
educativos; y entre hombres y mujeres. De la misma 
manera, en general, los jóvenes presentan tasas de 
participación más elevadas que las personas de mayor 
edad.

El acceso a Internet es un derecho huma-
no y como tal, no solo se debe garantizar su acceso, 
sino también el equipamiento necesario, la calidad de 
servicio y que sea económicamente accesible. Defen-
der este derecho y hacerlo cumplir es nuestro rol, para 
bregar por una sociedad más democrática y con igual-
dad de oportunidades para todxs. 

La accesibilidad de internet 
como derecho humano
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Por PABLO GUSTAVO DÍAZ
Consultor en márketing político

“Más vale pájaro en mano que cien volando” dice 
un refrán que bien podemos traer a la política 

para explicar por qué a los candidatos opositores les 
cuesta el doble que a los candidatos de los gobiernos 
conseguir el voto del elector.

Muchos creen que la ventaja de los oficialistas 
se debe al uso del aparato propagandístico y pu-
blicitario del gobierno que les facilita la campaña 
permanente, y al uso discrecional de recursos del 
estado para motivar voluntades (clientelismo). Y 
en gran medida puede ser, pero no es solo por eso. 
También se debe a uno de los tantos sesgos cogni-
tivos que condiciona el funcionamiento del cerebro 
humano, la “aversión a la pérdida”.

La aversión a la pérdida es un sesgo que forma 
parte del sistema de autodefensa de nuestro cere-
bro, en el que la negatividad y la huida tienen domi-
nancia sobre la positividad y la aproximación.

En nuestro cerebro hay un mecanismo diseña-
do para dar prioridad a los eventos malos, reducien-
do a unas pocas milésimas de segundo el tiempo 
necesario para detectar una amenaza y ponernos a 
salvo de ella. Pero no se conoce aún ningún meca-
nismo comparable en rapidez para reconocer los 
eventos buenos.

Se explica en política y en economía conduc-
tual, que es donde tuvo su mayor atención hasta 
ahora, en que la gente evalúa muchas de sus deci-
siones en función de las ganancias y pérdidas que 
ella le podría ocasionar, donde las perdidas pesan 
más que las ganancias.

Pero la aversión a la pérdida no trabaja sola, 
necesita de algún factor que le permita marcar un 
punto de referencia a partir del cual magnificar esas 
ganancias y pérdidas.

“Un punto de referencia es en ocasiones el sta-
tus quo, pero también puede serlo una meta que si-
tuamos en el futuro: no alcanzarla es una pérdida y 
excederla es una ganancia. Como cabe esperar del 
predominio de la negatividad, los dos motivos no 
son igual de poderosos. La aversión al fracaso que 
supone no alcanzar la meta es mucho más fuerte 
que el deseo de excederla”, afirma el psicólogo Da-
niel Kahneman en su libro Pensar rápido, Pensar 
despacio.

La aversión a la perdida es una poderosa fuerza 
conservadora que favorece los cambios mínimos en 
el status quo de las vidas de instituciones e indivi-
duos.

En términos económico-políticos la aversión a 
la perdida explica muy claramente la razón por la 
cual los socialistas se oponen a las bajas de impues-
tos que suelen proponer los liberales.

La justificación liberal para proponer reducir 
impuestos es que la gente podría dedicar ese dine-
ro a la inversión productiva o el consumo de bienes 
y servicios, motorizando la economía y por conse-
cuencia recaudar más impuestos a futuro. La justi-
ficación socialista para negarse a esa reducción está 
en que la recuperación del nivel tributario sería a 
largo plazo y el déficit que produciría en la balanza 
fiscal no se compensa con los supuestos mayores su-
perávits futuros.

Así entonces, el principal desafío de un candi-
dato político opositor no es vencer a otros candidato 
políticos oficialistas, sino vencer los prejuicios que 
dominan la decisiones de los votantes.

La ventaja de los candidatos oficialistas

Lino Ferrari 594 - Las Ver�entes - Cba.
(0358) 4914137 - 491 4150

18 de Octubre 180 - Suco - Córdoba
(03582) 491006

comuna de

SUCO

ESTAMOS EN...
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Buenos Aires 54 - Canals - Córdoba
(03463) 420072

Bv. Roca y Dr. Carlos I. Rocha
Alejandro Roca - Córdoba 
(0358) 4989111 - 4989114

Buenos Aires 158
Los Cisnes - Cba.
(0358) 4493006

San Martín 36 - Gral. Viamonte - Cba.
(3463) 498076

Vélez Sárs�eld 785 - La Carlota - Cba.
(0358) 4429680

ESTAMOS EN...

San Martín 325 - La Cruz - Córdoba
(03546) 494017

Los Cedros S/N - Alpa Corral - Cba.
(0358) 4888008

Sarmiento S/N - Achiras - Córdoba
(03582) 495249

Con la presencia del director de gas del Ministe-
rio de Servicios públicos, Vicente Heredia,

comenzó en la localidad la obra de gas natural, que im-
plicará un gran desarrollo para la localidad.

“De ahora en más los vecinos comenzarán 
a observar personal de la empresa construc-
tora trabajando en el frente de sus viviendas 
y posteriormente en el interior”, manifestó He-
redia. Por otro lado resaltó el trabajo llevado adelante 
de manera articulada entre el municipio y la provincia.

Cabe remarcar que en octubre del 2022, se anun-
ció el inicio de dicha obra, a través del Programa Co-
nectar Gas, con la particularidad de que, por primera 
vez en la provincia se usará el gas licuado domiciliario, 
convirtiendo a esta localidad del sur cordobés como 
pionera en el uso de dicha tecnología.

“La obra es un gran sueño para los ha-
bitantes de la localidad, estamos hablando 
de los primeros 4000 metros que el gobierno 
de la provincia de Córdoba va a aportar. Es-
tamos muy contentos porque es un servicio 

indispensable para todos los habitantes de 
nuestra localidad,” dijo el intendente Carlos Bení-
tez.

Los plazos para instalaciones de superficies y de 
fusión de redes se espera que sea de entre cuatro a seis 
meses

HUANCHILLA

Comenzó la obra de gas natural 
domiciliaria
En la localidad se puso en marcha la obra de gas natural que beneficiará en primera instancia a alrededor de 50 familias. 
En paralelo, se realizarán las instalaciones dentro de los hogares.
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Pje. Pte. Alvear 222 - Bulnes - Córdoba
(03582) 494016

municipalidad de

BULNES
San Martín y Juan B. Justo - Cnel. Moldes
Córdoba - (03582) 489640 - 489642/43

Augusto Caccia Villani S/N - Malena - Cba. 
(03582) 496032 / 496014

comuna de
MALENA

ESTAMOS EN...

En la oportunidad, 35 fueron las lo-
calidades que recibieron recursos 

por una suma total de $93 millones de 
pesos. El aporte se enmarca en la po-
lítica provincial de fortalecimiento del 
primer nivel de atención y se suman a 
la política de pagos por desempeño, al 
reconocimiento de la atención de se-
gundo nivel y el otorgamiento de equi-
pamiento, entre otras medidas.

En el acto, el ministro López 
puntualizó que “Hoy nuevamente for-
talecemos la atención primaria con 
acciones concretas vinculadas a equi-
pamiento y tecnología para los centros 
de salud y hospitales municipales. Y lo 
hacemos con el modelo de gestión cor-
dobés trabajando a lo largo y ancho 
de nuestra Provincia con respuestas a 
las demandas hechas en la Mesa Pro-
vincia Municipios, de cada uno de los 
intendentes y presidentes comunales. 
Sigamos trabajando bajo este acuerdo 
progresista y federal que tanto defen-
demos”.

Por su parte, la ministra Barbás
recordó la importancia de la estrategia 
de pago por desempeño: “para conti-
nuar fortaleciendo el primer nivel de 
atención, tal cual como venimos tra-
bajando con políticas sanitarias con-
cretas, claras, persiguiendo objetivos 
comunes.” Y resaltó: “el acompaña-
miento para la reparación, amplia-
ción de los centros de atención prima-
ria, como así también el equipamiento 
y su actualización, el fortalecimiento 

de rutas seguras en los traslados con 
la entrega de ambulancias que veni-
mos realizando y a lo que le daremos 
continuidad.”

Cabe remarcar que los munici-
pios y comunas beneficiados con 
esta acción son: del departamento 
Calamuchita: Villa Amancay, Las Ca-
leras y Santa Rosa de Calamuchita; 
departamento Colón: Agua de Oro, Ti-
noco, Río Ceballos y Saldán; departa-
mento General Roca: Pincen, Ranque-
les y Nicolás Bruzzone; departamento 
Juárez Celman: Santa Eufemia; depar-
tamento Marcos Juárez: Isla Verde, 
Cavanagh y Corral de Bustos; departa-
mento Pocho: Chancani; departamento 
Punilla: Charbonier; departamento Río 
Cuarto: Monte de los Gauchos y Suco; 
departamento Río Primero: Piquillín, 
Sagrada Familia y El Crispín; depar-
tamento Río Seco: Eufrasio Loza; de-
partamento San Alberto: San Vicente y 

Comuna de San Vicente; departamento 
San Javier: San Javier y Yacanto, San 
José y La Paz; departamento San Jus-
to: La Paquita, Brickman, Colonia San 
Bartolomé, Colonia San Pedro y Porte-
ña; departamento Santa María: Valle 
de Anisacate y Toledo; y en departa-
mento Unión la localidad de Morrison.

En este marco, la ministra Barbás 
aprovechó para invitar a los intenden-
tes presentes, junto a sus secretarios de 
salud, al primer Consejo Provincial de 
Salud que se realizará mañana martes 
23 de mayo en el Centro de Conven-
ciones y anunció: “no solamente es un 
encuentro participativo de construc-
ción entre todos, sino también es un 
encuentro de fortalecimiento y por eso 
van a estar el 100% de los programas 
provinciales a disposición absoluta 
para los 427 municipios.”

SALUD

Santa Eufemia recibió aportes 
destinados al Centro de Salud Municipal
El intendente de la localidad de Santa Eufemia, Gerardo Allende y el Legislador Departamental Matías Viola, recibieron 3.000.000 mi-
llones por parte del gobierno provincial, que serán destinados al arreglo de la cubierta del techo del Centro de Salud de dicha localidad.
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F. Ferreyra s/n - Chucul (Cba.)
(0358) 4912005

J. B. Bustos - Carnerillo (Cba.)
(0358) 488-3005

H. Irigoyen y Belgrano - Cnel. Baigorria 
Córdoba - (0358) 4882008 - 4882128

Bv. Gral Paz 189 - Elena - Cba.
(0358) 4881001

ESTAMOS EN...

Rivadavia 249 - San Basilio - Córdoba
(03585) 491010

San Martín 260 - Adelia Maria - Córdoba
(03585) 420407

MUNICIPALIDAD DE
MONTE DE LOS
GAUCHOS
PROVINCIA DE CÓRDOBA

Av. 15 De Mayo 88 - Monte de los Gauchos - Cba.
(03585) 492029

Por unanimidad, se aprobó la am-
pliación del radio comunal de Pin-
cén, en el departamento General 
Roca. La modificación responde a 
la necesidad de acompañar el desa-
rrollo productivo de la localidad.

“Gracias a nuestro legislador 
Ricardo Zorrilla por trabajar con 
nosotros en este proyecto y resal-
tar estos tres valores esenciales 
de nuestra localidad, humildad, 
emprendedurismo y solidaridad.”, 
expresó la Jefa comunal Miriam 
Sinorile.

Además, resaltó: “Queremos
ampliarnos hacia el lado norte y 
hacia el lado oeste. En el norte, hay 
una fábrica ya instalada a la que le 
prestamos servicios, y su inclusión 

podría contribuir con impuestos 
para la localidad. Y, del lado oeste, 
por la ruta nacional nº 10, la idea 

es ampliar el ejido para que se ins-
talen empresas”, remarcó Signori-
le.

PINCÉN

Aprobaron la ampliación del radio 
municipal
La Legislatura de Córdoba aprobó la modificación del radio municipal de la Comuna de Pincén en el departamento General 
Roca. La modificación responde a la necesidad de acompañar el desarrollo productivo de la localidad. Contempla una amplia-
ción que pasará de 63 hectáreas a 118 has., 940 m2.
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comuna de
NICOLÁS BRUZZONE

Bartolomé Mitre 
Nicolás Bruzzone - Córdoba

(03583) 496013
Tucumán 216 - Ma�aldi - Córdoba

(03583) 481578

municipalidad de
MATTALDI

Av. Independencia 258 - Laboulaye - Cba.
(03385) 427585

 José Crotto 190 - Villa Valeria - Córdoba
(03583) 497377

municipalidad de
VILLA VALERIA

Av. San Martín 427 - Del Campillo - Cba.
(03583) 499011

municipalidad de
DEL CAMPILLO

Lib. Gral. San Mar�n 610
Vicuña Mackenna - Cba. - (03583) 484333

San Mar�n S/N
La Cau�va - Cba.
(03583) 491142

municipalidad de
LA CAUTIVA

J. A. Roca 210 - Gral. Levalle - Córdoba
(03385) 480050

ESTAMOS EN...

Juan XXIII 351 - Serrano - Córdoba
(03385) 495960

Bv. Buenos Aires 1051 - Gral. Cabrera - Cba.
(0358) 4930120

Asunción 81
Gral. Deheza - Córdoba
(0358) 4057500 - 4057501

Int. Ramón Grafía 192 
(0358) 4885006/112 - Charras - Cba.

El intendente Matias Gvozdenovich informó que quedó 
habilitada la cuarta etapa de gas natural que se extendió 
desde la calle Islas Malvinas hasta Ruta Nacional n°8 por 

Avenida San Martín.
El intendente Matias Gvozdenovich junto al Secretario 
de Gobierno Javier Defagot recorrieron la obra de gas 
e informaron que quedó habilitada la cuarta etapa que 
comprendió la calle Islas Malvinas hasta Ruta Nacional n°8 
por Avenida San Martín.

De esta manera, más vecinos y sobre todo las industrias 
locales, que en su mayoría se encuentran radicadas en ese sec-
tor, tienen acceso a este  servicio indispensable para el desa-
rrollo y el avance de la localidad.

Por su parte, Gvozdenovich expresó: “Quiero agrade-
cer a quienes formaron parte de esta obra pública – privada, 
a las empresas que participaron, al concejo deliberante, tribu-
nal de cuentas y secretario de gobierno. Pero especialmente a 
los vecinos, sin su constante apoyo a la gestión, no podríamos 
seguir construyendo el Arias que todos soñamos. Esto para la 
localidad significa más trabajo y más desarrollo”. 

ARIAS

Quedó habilitada la cuarta etapa 
de gas natural
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La nueva Planta Potabilizadora de agua ya es una 
realidad para la localidad. El Intendente informó que la 
misma ya se encuentra habilitada y en funcionamiento. 

“Una obra que es motivo de orgullo y emblema de nuestra 
localidad, ya que produce agua potable en calidad y canti-
dad, con bajos niveles de arsénico, flúor y sales de acuerdo 
a lo que establecen las normas del Código Alimentario Na-
cional y Provincial, niveles aptos para consumo humano”, 
destacó Toselli.

El proyecto fue ejecutado con fondos del Gobierno Pro-
vincial y del Gobierno Nacional. La inversión superó los 
$45.000.000 Millones de pesos.

Además, destacó que “el agua si bien se está distribu-
yendo por la red vieja, la red actual que tenemos de agua co-
rriente, esto va a seguir así en un plazo de 30/60 días para 
realizar todas las pruebas de funcionamiento de la planta, 
como así también de la red en cuanto a presión, potencia, 
caudal”, expresó Toselli.

“Quiero agradecer al Gobierno provincial que fue quien 

inició esta obra y también al Gobierno Nacional, quien en 
conjunto aportaron los fondos para poder finalizar”, infor-
mó Toselli.

BULNES

Habilitaron la Planta Potabilizadora 
de agua
El intendente Martín Toselli informó que ya se encuentra funcionando la nueva Planta Potabilizadora de agua, ubicada en las inmedia-
ciones del Predio del Balneario Municipal. La obra demandó una inversión superior a los $45.000.000 millones de pesos.












